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«Господь, слава Тебе за то, что 
Ты всегда жив и можешь спасать 
людей, приходящих к Тебе. Господь, 
наполни меня Своей любовью, 
чтобы она побеждала во мне 
тягу ко греху. Помоги, чтобы я 
не упал духом и не оставил Тебя. 
Дай мне терпение и постоянство 
в молитве. Помоги приближаться 
к Тебе всем сердцем, всей душой 
и разумением. Помоги смиряться, 
сломи во мне остатки гордыни и 
наполни Своим светом истины. 
Удали обиды. Помоги иметь мир 
со всеми, прощать и благословлять 
людей. Только в Тебе, Боже, мое 
счастье, успокоение и мир. Я знаю, 
что все мои проблемы и несчастья 
пройдут, Ты поможешь мне все 
перенести и остаться верным 
Тебе! Все заботы свои я отдаю 
Тебе. Пусть моя душа всегда 
будет открыта Тебе и Твоему 
Духу. Господь, отдаю себя в Твои 
любящие руки. Во имя Иисуса 
Христа. Аминь». 

Владимир Юрин 
(629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп, ул. Гагарина,  

д. 1а, ИК-3, отр. 7). 

Смысл Нового Завета заключает-
ся в спасении, предложенном грешнику 
Господом. Как осознать важность и акту-
альность этой вести? Особенно когда ты 
молод, здоров и полон надежд на хоро-
шее будущее. Да, жизнь порой бывает, как 
зебра, она состоит из хороших и плохих 
событий, но в общем-то ничего, все так 
живут. И непонятно, от чего же спасаться? 
От посмертного наказания? Но ведь оттуда 
никто еще не возвращался. Придем туда 
— разберемся. Так легкомысленно думают 
многие, отвергая написанное в Евангелии. 

Но есть и такие, кто не прочь приоб-
щиться к предложенному Богом благу. От 
добра ведь грех отказываться, тем более 
дармового. Они полагают, что Всевышний 
выдаст своего рода оберег или амулет для 
сохранения в земной жизни собственного 
эго, а в будущем подарит и жизнь вечную. 
Но это тоже неверный взгляд на Божье спа-
сение. Каково же оно, в чем заключается, 
ставит ли Бог условие просящему спасение 
человеку? Этим вопросам и посвящается 
журнал, который ты держишь в руках. 

Приведу слова моего друга, которые 
услышал по прошествии нескольких лет 
после его освобождения из мест заклю-
чения: «Если бы меня не дождалась моя 
жена, то я не знаю, где бы был сейчас. Она 
была моим спасением все те долгие годы». 
Получается, что спасение может быть не 
счастливым случаем, правильным поведе-
нием или мудрым словом, а личностью? 
Для большинства детей наличие добропо-
рядочных родителей является спасением 
в их взрослении и хорошим стартом во 
взрослую жизнь, и того, чего они достигли, 
не было бы, не будь их родителей. 

Если на вопрос Божьего спасения взгля-
нуть под этим же углом — через Личность 
Иисуса Христа, Который становится самым 
близким, значимым и определяющим в 
жизни человека, то многие заблуждения 
сами собой отпадают. Остаются только 
слова Христа: «…Я есмь путь и истина и 
жизнь; никто не приходит к Отцу, как толь-
ко через Меня» (Ин. 14:6). 

Александр Захаров

Важно! 
Журналу «Евангелие за колючей 

проволокой» необходима поддержка 
для продолжения выпуска и распро-
странения тиража, что напрямую зави-
сит от поступления пожертвований. 
Мы в первую очередь обращаемся к 
нашему Господу, а затем к неравно-
душным читателям, ревнующим о про-
должении Божьего дела.

На печать, рассылку и другие рас-
ходы одного выпуска журнала необхо-
димо ежемесячно порядка 200 тысяч 
рублей. Если вы видите ценность 
нашего служения и хотите, чтобы оно 
продолжалось, поддержите нас и рас-
скажите о нас другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стра-
не и тени смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру 
телефона +7 967 190 95 23 (СБП, 
Тинькофф)

«Ибо нет другого имени под небом, данного человекам, «Ибо нет другого имени под небом, данного человекам, 
которым надлежало бы нам спастись» которым надлежало бы нам спастись» (Деян. 4:12)(Деян. 4:12)спасениеспасение
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МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
Если бы вас спросили, дитя ли вы Божье, то как бы вы ответили на этот вопрос? Причем 

заметьте, вопрос не в том, верующий вы или нет, но в том, можете ли вы сказать, что вы дитя 
Божье? Любой религиозный человек ответил бы, что, разумеется, я верующий, я не язычник, 
я верю в Бога. Но одной веры в Бога недостаточно! Апостол Иаков говорит: «Ты веруешь, 
что Бог един: хорошо делаешь; и бесы веруют и трепещут» (Иак. 2:19), так что верить в Бога, 
верить в Его существование не значит быть чадом Божьим. Таковым стать можно только 
заново родившись в Божьей семье, не иначе. 

Вернемся к нашему вопросу, и я не знаю, есть ли что более важное, чем правильный 
ответ на него. И от того, как мы на него ответим, зависит, где мы будем проводить вечность: 
или в вечном блаженстве с Богом, или же в вечном мучении в аду. Насколько серьезен и акту-
ален этот вопрос, мы видим из слов апостола Павла, обращенных к верующим коринфской 
церкви: «Испытывайте самих себя, в вере ли вы; самих себя исследывайте. Или вы не знаете 
самих себя, что Иисус Христос в вас? Разве только вы не то, чем должны быть» (2 Кор. 13:5). 
Эти слова говорят о том, что и мы должны проверять себя, есть ли в нас Христос? Но как это 
сделать? Есть ли такое мерило, по которому мы можем себя безошибочно проверить? Есть 
ли такой измерительный стандарт? 

Да, он есть! Сам Бог его оставил нам! Он оставил нам Слово Свое! Библия отличается от 
всех других книг тем, что она богодухновенна. То есть каждое слово было написано в ней 
людьми, движимыми Духом Святым. Только об этой книге можно сказать, что она «…светиль-
ник ноге моей и свет стезе моей» (Пс. 118:105). 

Давайте проверим себя при помощи этого непогрешимого мерила, испытаем самих себя, 
в вере ли мы, являемся ли мы детьми Божьими? 

В Слове Божьем есть немало мест, которые укажут нам, какими должны быть дети Божьи. 
Но я хочу рассмотреть Христову притчу о добром самарянине (см. Лк. 10:30-35). Думаю, 
многим она известна. Человек, проходивший по каменистой дороге между Иерусалимом и 
Иерихоном, попал в руки разбойников. Ограбив и избив его до полусмерти, разбойники бро-
сили беднягу на дороге. Этим путем шел священник. Увидев истекающего кровью человека, 
он перешел на другую сторону дороги и пошел дальше. Спустя некоторое время мимо про-
ходил левит, тоже человек из рода священнослужителей. Левит посмотрел на несчастного и 
пошел дальше. Но вот тем же путем проезжал самарянин. Увидев раненого, он сжалился над 
ним, перевязал ему раны, посадил на своего осла, отвез в гостиницу, покрыл все расходы и 
позаботился о его будущих нуждах. В заключение этой притчи Христос задает вопрос: «Кто 
из этих троих… был ближний попавшемуся разбойникам?» (Лк. 10:36). Эту притчу Христос 
рассказал в ответ человеку, задавшему Ему вопрос: «…Учитель! что мне делать, чтобы насле-
довать жизнь вечную?» (Лк. 10:25), и в ней Он изобразил нам качества Божьего дитя. 

Человек, задавший вопрос Иисусу, был законником, экспертом в истолковании 
Священных Писаний. Этот человек посвятил свою жизнь изучению Слова Божьего. И кажется 
странным, что именно такой человек, сведущий в законе, приходит к Иисусу с вопросом: «Что 
мне делать, чтобы наследовать жизнь вечную?» 

И как же ответил ему Иисус? Ответным вопросом: «…в законе что написано? как чита-
ешь?» И знаток закона ответил Иисусу словами Священного Писания: «…возлюби Господа 
Бога твоего всем сердцем твоим, и всею душою твоею, и всею крепостию твоею, и всем  
разумением твоим, и ближнего твоего, как самого себя». Да, он знал, как ответить, и поэтому 
Господь ему говорит: «…правильно ты отвечал; так поступай, и будешь жить». Однако, желая 
оправдать себя, законник говорит Иисусу: «…а кто мой ближний?» (см. Лк. 10:25-29). Этим 
вопросом он выдал себя, потому что тот, кто действительно любит Бога, не будет спрашивать: 
кто мой ближний? Для него естественно любить всех людей. Каждый человек является его 
ближним, кем бы он ни был. Любящий Бога, любит и ближнего! 

Законник знал Библию, он всю жизнь посвятил ее изучению. Он мог дать правильный 
ответ, но проблема его была в том, что он не знал Бога Библии. Можно знать всю Библию 
наизусть, и в то же время не знать истинного Бога, о Котором говорит Библия. 

И вот первый факт, с которым мы столкнулись, заключается в том, что ни наша религиоз-
ность, ни наши знания, ни понимание написанного, ни наше ортодоксальное отношение к 
Слову Божьему, — ничто из перечисленного не является достаточным доказательством того, 

СпасенСпасен или нет? 

что мы дети Божьи. Именно таким богопоклонникам, богословам, знатокам и экспертам в 
истолковании Священных Писаний Христос сказал: «…пославший Меня Отец [здесь Христос 
говорит о Боге, в Которого они верили, как утверждали] Сам засвидетельствовал о Мне. А вы 
ни гласа Его никогда не слышали, ни лица Его не видели; и не имеете слова Его, пребывающе-
го в вас, потому что вы не веруете Тому, Которого Он послал» (Ин. 5:37-38). 

Да, они знали Библию, она была у них в голове, но! И вот это «но» самое печальное: они 
не знали, не приняли сердцем Того, о Котором свидетельствует вся Библия! Поэтому Христос 
им говорит: «Исследуйте Писания [в подлиннике «вы исследуете Писания»], ибо вы думаете 
чрез них иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют о Мне. Но вы не хотите прийти ко Мне, 
чтобы иметь жизнь» (Ин. 5:39-40). Они знали Писание и думали, что знание их спасет. 

Сказано, что законник пришел к Иисусу, искушая Его, то есть испытывая Его. Он обра-
щается к Нему, желая оправдать себя, но не принять Его как своего Спасителя. Так бывает 
с теми, кто основывает свою религиозную жизнь лишь на знании, они делаются само- 
надеянными, самоправедными, гордыми людьми, которые с пренебрежением относятся к 
окружающим, потому что, по их мнению, они более праведны, чем другие люди. И такие в 
конце концов становятся лицемерами. Их религия в голове, а сердце их по-прежнему оста-
ется до основания испорченным. Слово Божье говорит: «Лукаво сердце человеческое более 
всего и крайне испорчено; кто узнает его? Я, Господь…» (Иер. 17:9-10). И Господь не только 
знает сердце человека, Он же и может дать нам новое сердце. 

Дважды сказал Христос законнику: «Так поступай, и будешь жить» (Лк. 10:28, 37). Тут 
законнику следовало бы признать, что он не в состоянии так поступать, потому что не имеет 
такой любви к Богу, способной любить Его всем сердцем, всем существом. Следовательно, он 

Генрих Гофман. Христос и богатый юноша. 1889.

4( 176 )2024 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 4 ( 1 76 )2024 

2 3

ПРОПОВЕДЬ ПРОПОВЕДЬ



не способен любить ближнего, как любил самарянин. Если бы он обратился к Иисусу и сказал: 
«Господи, дай мне такую любовь к Богу и к ближнему!», то Господь непременно бы это сделал. 
Но ему мешала его гордость, он думал оправдать себя своим знанием, своей религией. 

Мне вспоминается другой человек, который тоже пришел к Иисусу с подобным вопросом: 
«…Учитель благий! — говорит он, — что мне делать, чтобы наследовать жизнь вечную?» И 
как Иисус ему ответил? «…что ты называешь Меня благим? никто не благ, как только один 
Бог; знаешь заповеди: ’’не прелюбодействуй’’, ’’не убивай’’, ’’не кради’’, ’’не лжесвидетельствуй’’, 
’’почитай отца твоего и матерь твою’’» (см. Лк. 18:18-20). «Юноша говорит Ему: все это сохранил 
я от юности моей; чего еще недостает мне?» (Мф. 19:20). Несмотря на свою безупречную жизнь, 
несмотря на то, что он был глубоко религиозным человеком, юноша все же чувствовал, что 
чего-то еще недостает ему! Он не солгал, что все то, что Христос перечислил, он сохранил, этот 
юноша был высоконравственным человеком. «Иисус, взглянув на него, полюбил его…», но 
тем не менее Он должен был сказать ему: «…одного тебе недостает: пойди, все, что имеешь, 
продай и раздай нищим, и будешь иметь сокровище на небесах; и приходи, последуй за Мною, 
взяв крест» (см. Мк. 10:21). Для юноши преградой к жизни вечной был другой бог, которому он 
поклонялся, и этот бог — его богатство. 

Заметьте, когда юноша подбежал к Иисусу, то «…пал пред Ним на колени и спросил 
Его: Учитель благий!..» (Мк. 10:17). Юноша узнал в Иисусе Бога. В отличие от законника, этот 
молодой человек не искушал Иисуса, не искал повода оправдать себя, как делал законник, но 
искренно желал иметь жизнь вечную. Его вопрос был воплем души, ищущей Бога. 

Христос не отрицает Свою божественность, наоборот, Он говорит: раз ты во мне узнал Бога, 
тогда оставь все, удали с твоего алтаря кумира богатства и следуй за Мною. Кто, кроме Бога, 
мог этого требовать? И что дальше сказано? Печальные слова… «Он же, смутившись от сего 
слова, отошел с печалью, потому что у него было большое имение». И что сказал Иисус? «…как 
трудно имеющим богатство войти в Царствие Божие!» (см. Мк. 10:22-23). Любовь к богатству не 
дала этому прекрасному юноше всем сердцем любить Иисуса и последовать за Ним. 

Притчей о самарянине Иисус показал, каким является дитя Божье. В этой притче Христос 
сравнивает священника и левита, людей религиозных (да, их можно называть верующими в 
том смысле, что они верили в существование Бога), с человеком, о религии которого ничего не 
сказано. И тем не менее этот человек имел все признаки чада Божьего. Почему с такой уверен-
ностью говорю, что в добром самарянине Господь изобразил нам человека, имеющего жизнь 
Божью? А потому, что этим примером Христос ответил на вопрос законника, что ему делать, 
чтобы иметь жизнь вечную, и кто его ближний. 

Из притчи ясно, что ни священник, ни левит не были этим примером. Их религия выража-
лась только в словах, а не на деле. Подлинная вера узнается по ее плодам, или, как говорит 
Иаков, «…вера без дел мертва» (Иак. 2:20). И священник, и левит увидели нуждающегося чело-
века, но, посмотрев на него, пошли своим путем. Самарянин же, увидев его, сжалился. Он имел 
чувствования Христовы. Помните, как сказано о Христе, что «Видя толпы народа, Он сжалился 
над ними, что они были изнурены и рассеяны, как овцы, не имеющие пастыря» (Мф. 9:36). 

Самарянин смотрел на людей очами Божьими. Его чувства не ограничивались эмоциями: 
нет, он сразу принялся за дело. Он перевязал несчастному раны, возливая масло и вино. Он 
послужил ему тем, что имел, посадил его на своего осла. Сам он идет пешком и привозит едва 
живого в гостиницу. Он заботится о пострадавшем, дает деньги из своего кармана, а не из 
церковной кассы; он платит за гостиницу, за пропитание раненого и просит хозяина гостиницы 
и дальше позаботиться о нем, добавляя: «…если издержишь что более, я, когда возвращусь, 
отдам тебе» (Лк. 10:35). 

О самарянине сказано, что «он увидел». Хотя другие тоже видели, и все же не увидели. 
Разница между чадом Божьим и просто религиозным человеком заключается в том, что 
один смотрит и видит, а другой смотрит и не видит. О последних так пророчествовал Исаия: 
«…очами смотреть будете, и не увидите. Ибо огрубело сердце народа сего…» (Ис. 6:9-10). 
Самарянин, посмотрев на израненного, увидел человека в нужде. А ведь он мог сказать, что 
это еврей, а я самарянин, пусть лежит там, другой еврей ему поможет. Да, он мог придумать 
целый ворох причин, почему он не должен был помочь. Но, как сказал Христос: «Добрый чело-
век из доброго сокровища сердца своего выносит доброе, а злой человек… выносит злое, ибо 
от избытка сердца говорят уста его» (Лк. 6:45). 

Рассказав притчу о добром самарянине, Христос заканчивает ее вопросом законнику: «Кто 
из этих троих, думаешь ты, был ближний попавшемуся разбойникам?» (Лк. 10:36). Законник, 
конечно, понял, кто им был. Тут возможен только один правильный ответ. И все же он себя 
выдал. Он правильно ответил, но он не был готов включить в число ближних самарянина. 

Избегая слова «самарянин», он употребил перифраз: «…оказавший ему милость…». Христос, 
не обращая на это внимания, говорит ему: «…иди, и ты поступай так же» (см. Лк. 10:37). Господь 
вновь открывает ему двери благодати и возможность обратиться к Богу и признать: «Господи, 
я не имею этой жизни, Божьей жизни, дай ее мне!» Но, увы, гордость помешала законнику, его 
самоправедность, его национальные пристрастия, его религия, его самомнение, иначе говоря, 
его властное, гордое «я» помешало ему прийти к Иисусу, чтобы принять от Него жизнь вечную. 

Проверь себя, мой дорогой друг, пережил ли ты личную встречу с Иисусом Христом? Я не 
спрашиваю тебя, хорошо ли ты знаешь Писание, соблюдаешь ли церковные обряды, сколько 
раз исповедуешься и ходишь ли в церковь. Я спрашиваю, является ли Иисус твоим личным 
Спасителем? Можешь ли ты сказать, что Он для тебя дороже, чем кто-либо другой и что-либо 
другое? Если нет, то приди сейчас к Нему, склони свои колени, исповедуй свой грех Иисусу 
Христу и прими от Него жизнь вечную. 

И еще, мой дорогой друг, если ты до сих пор надеялся, что кто-то, кроме Иисуса Христа, 
может спасти тебя, то я должен сказать, что ты обречен на вечную погибель. Помни, что гово-
рит Слово Божье: «Есть пути, которые кажутся человеку прямыми, но конец их путь к смерти» 
(Пр. 16:25). А Христос сказал: «…кто не будет веровать, осужден будет» (Мк. 16:16). Но ты сегод-
ня можешь получить полное спасение. В тот самый момент, когда ты оком веры взглянешь на 
Иисуса Христа, ты спасен будешь. Для этого не требуется ни времени, ни особого места, ни 
усилий, ничего, кроме простой детской веры. Вот почему ты можешь спастись сейчас, на том 
месте, где ты находишься. Скажи Иисусу: «Господи, я сознаю, что я грешник, я не в силах спасти 
себя, я прихожу к Тебе таким, какой я есть, и принимаю Твое прощение, Твою жизнь, Твое спа-
сение. Сделай меня чадом Твоим!» И я верю, что ты будешь спасен! 

Душа куда?
Приветствую всех, кто читает этот журнал, через который в 

места лишения свободы доносится информация о Христе и пути 
спасения в Нем. Слава Богу, что Благая весть еще распространяется 
среди людей, а значит, еще будут спасенные Христом души! Ведь 
пока люди слышат Благую весть, у них есть шанс вырваться из оков 
греха и перейти от тьмы к свету, который лишь в Иисусе Христе. Ведь 
может быть так, что сегодня у кого-то единственный шанс принять 
или отвергнуть дар спасения. И не нужно в себе рассуждать, что еще 
рано, еще будет завтра, а уверен ли ты, что завтра наступит? Сколько 
в мире случаев, когда человек ложится спать крепким, уверенным в 
себе и полным сил, а утром он уже не просыпается… Нужно быть 
всегда готовым к смерти. Почему, например, мы готовимся к походу 
в театр, к поездке в отпуск, к работе или крупной покупке, хотя все 
это случаи и они могут отмениться? А вот встречи с Господом никто 
не избежит, и отмены этой встречи не будет. Так почему же мы пре-
небрегаем этим событием? 

В моей жизни многое было прекрасным, многое отвратитель-
ным, но встречей со Христом я пренебрегал, хотя Он давал мне 
шанс, и неоднократно. Я словно говорил: «Господи, Ты мне доселе 
помог, и спасибо, дальше я сам!» И Господь позволил, Он по любви 
Своей к нам иногда допускает нам идти самим, чтобы мы чему-то 
научились. И я пошел: шаг, два… и уже осужден на 20 лет усиленно-
го режима… У Бога Свои методы, чтобы спасти наши души, и слава 
Ему за то, что Он милостив к нам. Тело в прах возвратится, а вот душа 
куда? Это самое важное в нашей жизни. 

Неважно, где вы сегодня находитесь, важно, что если вы откры-
лись Господу, то место вашего пребывания послужит вам лишь на 
пользу. А если вы еще не знаете Христа, придите к Нему сейчас, и Он 
даст вам спасение даром!

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с,  
д. 70, ИК-20, отр. 5). 

Нам пишутНам пишут
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Велик Господь!
Велик Господь! Земля и неба своды —
Свершители судеб Его святых!
Благословен, когда казнит народы,
Благословен, когда спасает их!
Но славший нам годину искушенья
Не до конца рабов своих карал;
Нам воссиял желанный день спасенья,
День милости Господней воссиял.
Велик Господь! К Нему сердца и руки!
Ему хвалу гласи тимпана звон!
Ему хвалу играйте песен звуки!
Велик Господь! И свят Его закон!

Николай Языков (1803–1846 гг., русский поэт). * * *
Время земное летит по часам,
Стрелки бегут по прожитым годам.
Стрелки спешат, и часы тики-так —
Время летит, а кому-то пустяк. 
Кто-то по звездам свой путь проложил,
Кто-то в рулетку и в карты вложил. 
Кто-то живет по указке «верхов», 
А кто-то стремится подняться с «низов». 
Кто-то вот мчится, как поезд в ночи, 
Не замечая вокруг ни души. 
Кто-то наощупь свершает свой путь,
Но ведь от смерти не увильнуть!
Есть среди всех те, кто принял Христа
И положил грех к подножью креста.
Выбор и жребий у каждого свой,
Но лишь Христос возвращает Домой.
У каждого в жизни свой циферблат,
Но стрелки часов не вернешь ты назад.
Время земное однажды пройдет,
И за прожитое выставят счет, 
А на Суде будет строгий вопрос, 
И только Своих оправдает Христос. 
Ну а пока шестеренки идут,
Стрелки часов завершают свой круг.
Можешь сегодня ты душу спасти,
Лишь ко Христу тебе надо прийти!

Прислал Андрей Ожегов 
(618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

* * *
Нам нравится греховно жить,
В веселии не унывая, 
Мы можем грех, как воду, пить,
Знать об Иисусе не желаем… 
Для многих вечность — пустой звук
В наш век высоких технологий. 
Но уже слышен в двери стук
Конца времен знамений строгих. 
Но есть великий Божий план,
Его не видим мы в гордыне,
Приняв лукавого обман, —
Господь грядет в Своей Святыне!
Прими Спасителя Христа,
Пади у ног Его в смиренье,
Покайся Господу в грехах
И обрети души спасенье!
Христос за нас взошел на крест,
Чтобы простить грехи всем людям,
Покайся и прими Христа,
И ты спасенным ныне будешь!

Прислал Владимир Журавлев 
(236023 г. Калининград, Советский пр-т, д. 109, ИК-9). 

Конкретно
Спасенье наше вовсе не в делах
И наше оправданье — не работа,
Под солнцем есть кресты на куполах,
Как есть и календарные субботы.
Есть свет лампад и множества свечей,
Есть храмы и служений расписанья,
Хватает о спасении речей,
Построенных умело по Писанью.
Но это все, поверьте мне, не то,
К чему стремиться надо бы сегодня,
И дьявол сеет нас сквозь решето,
Бросая злобно души в преисподнюю… 
Хватая нас из мрачной темноты,
Как атеистов или иноверцев,
Нас не спасут нательные кресты —
Спасает Крест, начертанный на сердце. 
И из суббот, поверьте, ни одной
Не принесет ни мира, ни покоя,
И наш покой не там, где выходной, 
А там, где он под Божией рукою!
И свет не тот, что льется от огня,
Огонь, напомню, есть и в преисподней,
Наш вечный свет сияет ярче дня,
И это свет от святости Господней.
И потому не будьте вы темны,
Стремясь усердьем к Господу пробиться, 
Мы только благодатью спасены,
И нам под небом нечем похвалиться. 
Мы и молиться можем на износ,
Или трудиться Господу до пота, 
Но для спасенья нужен Сам Христос,
Лишь Он Один конкретно, а не что-то.

Прислал Андрей Смехов
 (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая,  

д. 8, ИК-1, ПЛС). 

* * *
Тебя под ношею креста 
Вели когда-то на Голгофу.
За грех мой пострадал тогда
И пролил кровь Свою Сын Божий. 
Толпа глумилась над Тобой,
И злобно вслед Тебе плевали,
А Ты спасенье нес Собой,
Небесный подвиг совершая. 
Не Ты, а я там должен быть
И понести Твои страданья,
Но Ты пришел, чтоб искупить,
Чтоб даровать мне оправданье. 
Своею жизнью заплатил! —
Ничто не может с ней сравниться:
Ты душу отдал за весь мир,
Чтобы спасенью совершиться. 
Ты победил в этой борьбе,
Порвав оковы смерти, ада,
Ты наш Господь, хвала Тебе,
Мы овцы все Твоего стада. 
Веди нас к пажитям Своим,
Туда, где нету горя, смерти,
Свои сердца мы отдадим
Тебе, наш Бог, теперь навеки. 
Мы спасены! И нам в раю
Ты приготовил уже место.
Хвалу Тебе я воспою,
Я благодарен Тебе вечно!

Прислал Александр Ульянов 
(628422 ХМАО, г. Сургут, ул. Трудовая, д. 2, ИК-11, отр. 3).

Библия
Мудростью насыщенная Книга,
Я ее читаю и читаю —
Все слова в ней радостью великой,
Истиной небесною блистают. 
И ее нетленные страницы
Вновь неторопливо я листаю,
Словно разглядеть пытаюсь лица,
О которых много лет читаю. 
Люди не похожи друг на друга,
Но греховность обобщает души… 
Выход есть из замкнутого круга — 
Всем Спаситель непременно нужен!  
Пусть же каждый из живущих ныне
Книгу драгоценную читает,
Обретя спасенье в Божьем Сыне,
Для себя Иисуса открывает. 

Ирина Лаврухина (Орловская обл.). 
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Родился в 1990 году, рос 
в неблагополучной семье 
и бедности. Сколько себя 
помню, был добр и отзыв-
чив, но скрытен, необщи-
телен, склонен к уедине-
нию. Родители постоянно 
ругались и дрались, в доме 
были регулярные засто-
лья, сомнительные гости 
и беспробудное пьянство. 
Всегда казалось, что я в 
чем-то виноват, соприча-
стен к этому, и с малых лет 
моя жизнь была посвящена 
поиску чего-то лучшего и 
комфортного, я все время 
искал утешения и защиты. В 
школе учиться было непро-
сто, поскольку половину 

класса составляли ребята из детского дома. Конфликты, драки, беззащитность были 
неотъемлемой частью детской жизни, что и сформировало во мне озлобленную и 
враждебную к этому миру личность.

Район, в котором мы жили, был криминальным. Идя в школу, по дороге я посто-
янно видел шприцы, пакеты с клеем «Момент», драки. Иной раз было просто опасно 
идти в школу, потому что отбирали все, находящееся в карманах, и даже одежду. Под 
влиянием улицы, фильмов-боевиков, сверстников и домашнего безденежья сфор-
мировалось устойчивое убеждение, что главное в жизни — это деньги, и у кого их 
больше, тот и сильней, ведь они все решают. И уже лет в 7–8 я начал подворовывать, 
обманывать и манипулировать. Учиться и чего-то добиваться в жизни умом мне не 
хотелось, да и не получалось, а вот врать было гораздо проще и эффективней.

Конечно, были в детстве и хорошие моменты: я стремился делать что-то доброе, 
мастерить своими руками, помогать родителям. Занимался музыкой, борьбой. Очень 
часто меня посещал вопрос: «Я же человек, а человек должен для чего-то жить, к 
чему-то хорошему стремиться? Но к чему?» Но и тогда, и годами позже, ответа на 
этот вопрос я так и не получал, и все шло своим чередом, а пустоту заполняли грех и 
корысть. Мне казалось, что я какой-то особенный, ведь я очень остро реагировал на 
голос совести, да и расплата всегда была особо строгой. Я это рано начал понимать и 
всячески заглушал совесть, оправдывался всеми силами, но остановиться уже не мог. 
Делающий грех есть раб греха, все более и более укореняющийся во зле.

Выпивать я начал в 13 лет, легкие наркотики и блудные связи начались с 14 лет, 
устойчивая игровая, гашишная зависимость и дела «посерьезнее» — с 15, тяжелые 
наркотики появились в моей жизни с 17 лет. Стандартный замкнутый круг: кураж, 
развлечения после подъема денег, затем пустота, страх наказания, одиночество, 
никчемность, бегство от полиции и местных блатных, снова преступления, игра и 
все заново. 

В 18 лет при внешнем благополучии и уважении «на районе», я был загнанным 
зверьком, кайфоглотом, строящим из себя «реального пацана», обвешанного золо-
том, на черном BMW с «вальтером» в кармане. Конечно, были и просветы. Я учился 
в университете, был музыкантом, состоял в рэп-коллективе: мы выступали в клубах, 
где я находил некую отдушину, радость в творчестве, но и это в итоге испортилось, 
ведь все сводилось к наркотикам и уличной тематике.

В 19 лет я впервые попал в реабилитационный центр «Двенадцать шагов», когда 
разрушил все остатки хорошего в жизни, потерял отношения с близкими и плотно 

сидел на героине. В центре я услышал о Боге и начинал понимать, что моя жизнь 
никуда не годится, но с каждым разом, с каждым новым попаданием в различные 
центры, все больше и больше уверял себя, что мне никогда не выбраться из зависи-
мости и суждено сдохнуть в кайфе. В итоге я даже привык, приняв как данность этот 
замкнутый круг, и центры с краткосрочными «полетами» стали моим домом на 5 лет.

15 заездов в центры, 5 полных курсов реабилитации, армия... Увлекался психо-
логией, различными практиками, искал покой в религии, на христианских собраниях 
и группах, участвовал в служении, казалось бы, все делал, чтобы стать нормальным 
человеком, но раз за разом возвращался к наркотикам. Выметенный и убранный дом 
должен быть заселен Святым Духом, в противном случае приходят семь злейших, и 
сущность человека, не подчиненная Богу, вернется на свою блевотину.

Свинье — грязь, овце — чистота, вроде бы все в теории просто, ведь эти слова 
о нашей внутренней сути, ибо овце грязь чужда, она ищет очищения, чуть испачкав-
шись. Но таковым я не стал, соприкоснувшись с Иисусом в молитве покаяния 20 янва-
ря 2012 года. Увы, суть Евангелия и цена спасения в пролитой драгоценной крови 
Христа мне не были тогда открыты. А незрелое религиозное потребление «духовных 
услуг» не меняет сути человека. Что есть жизнь без покаяния, без Слова Божьего, без 
преобразования силой Святого Духа?.. Отказ от несения креста и жизнь ради своего 
«я» — в моем случае это было затянувшееся духовное младенчество, где капризный 
ребенок питается не чистым словесным молоком, а вредными сладостями и фастфу-
дом, где вера — это лишь яркие эмоции и «подзарядка» от богослужений. Конечно, 
христианские гимны, горячие молитвы, пышность служения — это не плохо, но, 
когда это и есть основание твоей веры, дела твои плохи, и дьявол не дремлет, уже 
давно взявшись за твою душу.

В 2016 году, в последний раз духовно упав, я решил, что все, хватит, уже точно 
во мне ничего не изменить, ведь даже церковь — последняя инстанция — и то не 
смогла помочь.

Как я ошибался! Год до тюрьмы с неистовой яростью и ненавистью к себе и ко 
всему окружающему я запихивал неимоверное количество спиртного и химии в 
свой организм. Все руки были исколоты, я то желтел, то чернел, у меня опухали ноги, 
был неоднократно на грани безумия, сумасшествия, вытворял непотребные вещи. 
Иногда я думал, что это «конечная остановка» — упасть ниже невозможно, и это 
должно закончиться смертью. Но где-то в глубине души я надеялся, что должно все 
же что-то произойти, и неведомая сила остановит меня. Я временами обращался к 
Богу, понимая, что, если после сотен передозировок, драк, ситуаций на грани жизни 
и смерти, я жив, значит, я для чего-то или Кого-то еще живу? Я человек, а человек 
должен для чего-то жить, ведь так? Но что посеет человек, то и пожнет — в Библии 
верно написано.

Получив 11 лет строгого режима, я пообещал Богу сделать все возможное, чтобы 
измениться и больше никогда не возвращаться к прошлой жизни. В зоне я искренне 
обратился к Богу с покаянием, и Он с первых дней очень деликатно ведет меня, 
открывая Себя так неподдельно и настойчиво, что мое сопротивление Ему быстро 
обращается в подчинение, а после и в послушание. Он спас мою душу от неминуе-
мой смерти и ада и позвал в Свой дом, Небесную Обитель, отмыл, освятил и очистил, 
надел новые светлые одежды и перстень на руку, как в притче отец своему блудному 
сыну. С каждым днем я утверждаюсь в Божьей победе, становлюсь все чище и ближе 
к Нему. Это непрерывное движение Божьего Духа в силе Воскрешения, победившей 
грех и смерть.

Бог ответил на мучащий меня с детства вопрос, для чего я живу, и открыл Свой 
план на мою жизнь. Он ответил и продолжает отвечать на мои молитвы. Бог дарует 
жизнь, и, честно говоря, без Него и жизни-то как таковой нет, есть лишь жалкое суще-
ствование. Быть дитем Божьим — значит родиться от Него, значит быть наделенным 
высшим сверхъестественным знанием от Бога и мудростью в Иисусе Христе. И я 
смело могу вместе с апостолом Павлом утверждать, что «…уже не я живу, но живет 
во мне Христос. А что ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, возлюбив-
шего меня и предавшего Себя за меня» (Гал. 2:20). Я человек, а человек должен для 
Кого-то жить, и я счастлив, что отныне живу для Господа!

Сергей Шупта (630097 г. Новосибирск, ул. Звездная, д. 34, УФИЦ при ФКУ ИК-3). 

Человек должен для чего-то жить 
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Для чего Христос приходил на землю? Слово Божье четко утверждает: 
чтобы спасти людей Своих от грехов их (см. Мф. 1:21). «Ибо Сын Человеческий 
пришел взыскать и спасти погибшее» (Мф. 18:11). В чем же состоит смысл спа-
сения? Что нужно человеку для спасения души? 

«наказание за грех — смерть…» «наказание за грех — смерть…» (рим. 6:23)(рим. 6:23)
Чтобы ответить на эти вопросы, рассмотрим понятие, противоположное 

спасению, — погибель. Главная причина того, что все люди — погибающие 
грешники и всем без исключения необходимо спасение, заключается в нару-
шенных взаимоотношениях человека с Богом в результате грехопадения 
Адама и Евы.  «Потому что все согрешили и лишены славы Божией» (Рим. 3:23), 
— говорит Писание. Первые люди лишились (и лишили своих потомков, в том 
числе и нас) изначальной праведности, лишили единения с Богом, разорвав 
эту связь, и взамен приобрели склонность к греху, болезни и смерть. Этот 
процесс разрушения сущности человека закончился бы неминуемой вечной 
гибелью всех душ, но Бог не оставил Свое творение без милости и дал каждому 
человеку твердый шанс на спасение. При условии, что человек захочет этим 
шансом воспользоваться. 

«У господа спасение!»«У господа спасение!»  (иона 2:10)(иона 2:10)
Чтобы захотеть спастись, надо понять, что погибаешь. От чего мы спасаем-

ся? Мы спасаемся от Божьего гнева за грех (см. Рим. 5:9; 1 Фес. 5:9). Библейское 
спасение означает наше освобождение от последствий греха.

Библия указывает на Христа как на единственный источник спасения. Он 
был не просто проповедником истины, Он был воплощенной Истиной, Богом 
и Человеком, Который умер на кресте за наши грехи и воскрес, победив тем 
самым смерть. Его жертва примирила всех людей с Богом и открыла возмож-
ность спасения. Иисус Христос, Сын Божий, пришел на землю, чтобы взять на 
Себя вину всего мира, все грехи — прошлые, настоящие и будущие. Никто 
другой не смог бы сделать этого по одной простой причине: чтобы платить за 
других, нужно не иметь собственных долгов. И только у Иисуса их не было: как 
Божий Сын Он не унаследовал греховность и был праведен. Поэтому Он один, 
воплотившись в человеческом теле, смог стать Искупителем, выдержал нака-
зание, понес груз грехов мира, победил смерть и воскрес. 

Так вот, быть спасенным — значит верой принять жертву Христа, дове-
риться Господу, покаяться в грехах, освободиться от господства и власти 
греха, получить прощение и оправдание через искупление во Христе Иисусе. 
Спасение — это дар Божьей благодати человеку через веру. Оно не имеет 
никакого отношения к человеческим делам, и единственное средство спасе-
ния — это вера в Господа Иисуса Христа. Более того, спасение предшествует 
делам: дела спасенного человека показывают, что спасение его души произо-
шло.

«и бУдет: всякий, кто призовет имя «и бУдет: всякий, кто призовет имя 
господне, спасется»господне, спасется»  (деян. 2:21)(деян. 2:21)

Часто люди задаются вопросом: а можно ли потерять спасение? Одни счи-
тают, что спасение потерять невозможно, тогда как другие верят, что спасение 
все же можно потерять. 

Те, кто верит, что спасение потерять невозможно, ссылаются на слова 
Иисуса: «И Я даю им жизнь вечную, и не погибнут вовек; и никто не похитит 
их из руки Моей» (Ин. 10:28). Это действительно так. Спасение — это не вещь, 
чтобы его потерять. Спасение — это безвозмездный Божий дар вечной жизни, 
который человек принимает добровольно. Бог не может никого заставить при-

нять этот дар, потому что у людей есть свободная воля. Это подарок, который 
человек может принять или не принять. По сути, потерять спасение невозмож-
но: от него можно только отказаться самому. Отказавшись от Христа, человек 
отвергает и спасение. Единственное условие нашего спасения —- вера в 
Иисуса Христа, Сына Божьего, Спасителя: «Ибо благодатью вы спасены через 
веру» (Еф. 2:8) и «…без веры угодить Богу невозможно…» (Евр. 11:6). Отсюда 
можно сделать вывод, что отсутствие веры и есть отказ от дара спасения.

«ибо всякий, кто призовет имя господне, «ибо всякий, кто призовет имя господне, 
спасется» спасется» (рим. 10:13)(рим. 10:13)

Как нам быть уверенным в спасении? Как мы можем знать наверняка, что 
наши души спасены? «Свидетельство сие состоит в том, что Бог даровал нам 
жизнь вечную, и сия жизнь в Сыне Его. Имеющий Сына Божия имеет жизнь; 
не имеющий Сына Божия не имеет жизни. Сие написал я вам, верующим во 
имя Сына Божия, дабы вы знали, что вы, веруя в Сына Божия, имеете жизнь 
вечную» (1 Ин. 5:11-13). Кто же эти «имеющие Сына Божия»? Это те, кто поверил 
в Него и принял Его (Ин. 1:12). Если вы имеете Иисуса, то имеете жизнь вечную.

Бог желает, чтоб мы были уверены в нашем спасении. Мы не можем 
вести нашу христианскую жизнь, ежедневно сомневаясь и беспокоясь о том, 
действительно ли мы спасены. Именно поэтому Библия делает план спасения 
предельно понятным: верьте в Иисуса Христа и спасены будете (см. Ин. 3:16; 
Деян. 16:31)! Верите ли вы, что Иисус является Спасителем и что Он умер, чтобы 
понести наказание за ваши грехи? Полагаетесь ли вы только на Него в вашем 
спасении? Если да, тогда вы спасены! Уверенность — это отсутствие каких-
либо сомнений. Принимая в сердце Слово Божье, мы можем без каких-либо 
сомнений принимать факт и реальность нашего вечного спасения. Вместо 
сомнений мы можем жить уверенностью. И наша уверенность основана на 
Божьей любви к нам через Иисуса Христа. 

В замечательной книге Клайва Льюиса «Расторжение брака» герою при-
снился сон будто он попал в угрюмый, безрадостный город, эдакое «пред-
дверие ада». В этом городе жители, если пожелают, могут отправиться на 
экскурсию в «преддверие рая» и даже остаться там. Люди садятся в автобус 
и едут туда, где их радостно встречают те, кого они знали на земле. Их готовы 
там принять, но от них требуется только одно — примириться, простить былые 
обиды и начать трудное восхождение от своего болезненного замкнутого «я» 
к свободе от гнета греха и к познанию Личности Бога. Но мало кто из жителей 
угрюмого города готов к такому повороту... Большинство предпочитает вер-
нуться в свой ад, скроенный по их мерке, где каждый варится в соку собствен-
ных страстей и обид. «Двери ада, — заключает автор, — заперты изнутри. И он 
существует, пока хотя бы один человек говорит Богу ’’нет’’».

Что же значит сказать Богу «да»? Это не просто согласиться с тем, что Он 
есть, и при этом жить, как прежде: с грехами, обидами, злобой в сердце. Такая 
вера, которая не выражается в искренних христианских поступках, называет-
ся мертвой (см. Иак. 2:20). Она не приводит к спасению. Но есть живая вера, 
которую легко узнать: как все живое, она действует. Она побуждает человека 
изменить образ жизни, и тот, кто раньше крал, начинает честно зарабатывать 
на жизнь. Кто до этого лгал, становится честным. А бывший эгоист начинает 
заботиться о нуждах других. Если человек меняет образ жизни и перестает 
грешить из-за того, что уверовал в Иисуса, то его вера настоящая. Она спасает 
душу. 

Каждому человеку Бог предложил спасение. Господь хочет видеть всех 
людей в числе Своих детей. Что ты ответишь Богу? Выбор за тобой! От выбора, 
сделанного сегодня, будет зависеть вся твоя оставшаяся жизнь: и здесь на 
земле, и в вечности! Будь мудр, и да благословит тебя Господь.

Подготовила Ирина Бруггер

спасениеспасение
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В библейских образах спасения выражается то, что Бог сделал, делает и будет делать 
для людей, страдающих от бедствий, смертности и бессмысленности своего положения. 
Образы спасения связаны как с активным процессом, так и с его конечным результатом.

История спасения. Библия — рассказ о человеке, созданном по образу Божьему, 
основная проблема которого заключается в грехе; центральное действующее лицо этого 
рассказа — Христос, а главная сюжетная линия — история спасения. И это загадочная 
история, ибо до появления Христа было не ясно, каким образом Бог может спасти нече-
стивых (см. Еф. 1:3-14). Логика и цель спасения раскрываются по ходу рассказа: в начале 
оно касалось отношений Бога с Израилем, затем внимание перемещается на Иисуса и 
Его последователей, а в конце оно охватывает язычников и весь сотворенный порядок.

Спасение от. В библейских образах спасения показывается переход от потребно-
сти к ее удовлетворению, от проблемы к ее разрешению — и это образы движения. Для 
понимания смысла спасения необходимо иметь представление, от чего человек спасает-
ся: это могут быть внешние, физические или внутренние, духовные угрозы. Бог спасает 
от злого рока и бедствий, от природных или национальных катастроф, от врагов или 
враждебных сил. Псалмопевец просит спасти его от разгрома враждебными народами 
(см. Пс. 43); ученики Иисуса просили спасти их от волн, угрожавших перевернуть лодку 
(см. Мф. 8:25). Спасти можно от болезни и физических недостатков (см. Мк. 5:28, 34; Иак. 
5:15) и от духовных опасностей (см. Мк. 3:23-27; Лк. 8:36). Столь же важное значение имеет 
спасение от Божьего гнева, который обрушивается на грешников (см. Рим. 5:9-10) и от 
дня Божьего суда (см. Рим. 2:5; 1 Фес. 2:16). Но намного чаще речь в Новом Завете идет о 
спасении от греха: человек спасется от наказания за грех (см. Лк. 7:48, 50), от власти греха 
(см. Рим. 6:12-14) и от пристрастия ко греху в жизни (см. 1 Ин. 3:9-10; 5:18).

От спасения к. Человек, спасаясь, приходит к состоянию благополучия и благо-
словения. Во-первых, спасение изображается как освобождение (см. Исх. 20:2). Иисус 
был послан «отпустить измученных на свободу» (см. Лк. 4:18). Павел писал о «свободе, 
которую даровал нам Христос» (см. Гал. 5:1), и заявлял, что христиане освобождены 
от требований закона, чтобы быть свободными в любви и служении (см. Гал. 5:13-14). 
Во-вторых, благословение спасения изображается в категориях здоровья и цельности. 
Служение Иисуса было направлено на исцеление людей: когда Иисус исцелял, про-
исходили физические и духовные преобразования (см. Мк. 2:17). Исцеления, которые 
совершал Иисус, были знамениями как Его спасительной силы, так и природы спасения. 
Третий связанный со спасением образ — мир — встречается в основном в пророческой 
литературе. Сообщество спасенных пророки изображают живущим в спокойном и спра-
ведливом обществе, в котором царят мир и гармония, и «не поднимет народ на народ 
меча» (см. Ис. 2:2-4; Мих. 4:1-4).

Спасение в. Особенностью Нового Завета служит еще один важный образ благо-
словенного состояния — союз со Христом. В данном случае можно говорить о спасении 
в Иисусе, ибо спасение связывается со Спасителем во множестве образов. Иисус — кра-
еугольный камень и основание, «На котором все здание, слагаясь стройно, возрастает в 
святой храм в Господе, на котором и вы устрояетесь в жилище Божие Духом» (Еф. 2:21-22; 
см. Кол. 2:7; 1 Пет. 2:4-5). И не только спасенные пребывают во Христе, но и Христос в них: 
«…Я сораспялся Христу, и уже не я живу, но живет во мне Христос…» (Гал. 2:19-20; см. 
Ин. 14:20; 1 Ин. 4:16; Еф. 3:17).

Смысл спасения. Спасение показано в Библии явлением в трех измерениях.
Новое положение: спасение означает изменение правового положения, обретение 

новых прав и обязанностей в результате союза со Христом. Спасение приходит через 
искупление: Яхве рассматривался как Искупитель Израиля (см. Вт. 13:5; Ис. 49:26), Иисус 
тоже обращался к образу искупления для объяснения природы Своего служения и 
Своей смерти: «Ибо и Сын Человеческий... пришел... отдать душу Свою для искупления 
многих» (Мк. 10:45). «Ибо вы куплены дорогою ценою…» — напоминает Павел своим 

читателям (1 Кор. 6:20). Спасение — это также и оправдание, образ, заимствованный из 
судебной практики. Оправдание означает, что судья признает обвиняемого невиновным. 
Оправдание, как и искупление, обусловливается пролитой кровью Христа, «Который 
предан за грехи наши и воскрес для оправдания нашего» (Рим. 4:25). Новое положение, 
полученное благодаря оправданию, выражается в прощении грешников, которые при-
няли Христа. Спасение означает также и усыновление, или включение в Божью семью 
(см. Исх. 4:22; Ос. 11:1; Гал. 4:5-7). Процесс усыновления связан с воздействием Святого 
Духа, Которого Павел назвал «Духом усыновления» (см. Рим. 8:15). Спасенные становятся 
членами Божьего Царства и своими Богу. В образе усыновления союз с Богом понима-
ется как доступ ко всем привилегиям, связанным с положением законных детей Бога, 
«наследников Божиих, сонаследников же Христу» (см. Рим. 8:17; Еф. 1:13-14). Наконец, 
Павел изображает новое положение спасенных с помощью примирения, когда преж-
няя отчужденность преодолевается или устраняется, ибо «…Бог во Христе примирил с 
Собою мир…» (2 Кор. 5:19; см. Еф. 2:16). 

Новая личность: пребывающий во Христе претерпевает внутреннее обновление. 
«Итак, кто во Христе, тот новая тварь…» (2 Кор. 5:17). Спасение — это обретение не 
только нового объективного положения, но и новой личности. Наиболее ярким образом 
этого внутреннего преобразования служат слова Иисуса о рождении свыше (см. Ин. 3:3-7; 
1 Пет. 1:23). В образе нового человека подразумеваются новая сила и новая ориентация, 
которые Павел характеризует как воссоздание Божьего образа в людях по примеру 
Христа. Рождение свыше означает получение новой внутренней природы от Святого 
Духа (см. Ин. 1:13; Тит.  3:5).

Новый образ жизни: спасенные посредством соединения со Христом, рождения 
свыше и дара Духа Христова должны жить иначе. Преобразование претерпевает не 
только их природа, но и поведение и межличностные отношения: «Если мы живем духом, 
то по духу и поступать должны» (Гал. 5:25). «Всякий, рожденный от Бога, не делает греха, 
потому что семя Его пребывает в нем; и он не может грешить, потому что рожден от 
Бога» (1 Ин. 3:9). Спасение принимается верой, но выражается в добрых делах (см. 2 Тим. 
2:21-22). 

Совершитель спасения. Люди не могут спасти себя сами (см. Рим. 3:24; Тит.  3:5). 
Спасение дается Самим Богом: «Я, Я Господь, и нет Спасителя кроме Меня» (Ис. 43:11). 
Бог есть высший источник спасения — Спаситель и само спасение. Иисус пришел в мир 
для спасения (см. Мк. 10:45). Он стал центральной фигурой в истории Божьего спасения, 
«Ибо нет другого имени под небом, данного человекам, которым надлежало бы нам спа-
стись» (Деян. 4:12). Иисус есть Спаситель, следовательно, спасение — это пребывание во 
Христе. Во Христе спасенные получают новое положение, новую природу и новый образ 
жизни. Верующий живет во Христе, и Христос живет в верующем (см. Ин. 15:4). 

Время спасения. Спасение относится к прошлому, настоящему и будущему: 
пребывающий во Христе уже спасен, спасается и будет спасен. Совершенное Иисусом 
спасение уже произошло: Его смерть освободила нас раз и навсегда от наказания за грех 
и власти греха (см. Ин. 19:30; Рим. 5:8; Тит.  3:5-7; Евр. 9:12). Оправдание, искупление и при-
мирение — это совершившийся факт. И в то же время спасение — это продолжающийся 
процесс. Полный смысл спасения станет ясен только в последний день, когда процесс 
обновления завершится (см. Флп. 1:6). 

Промысел спасения. Спасения невозможно добиться самому, оно дается даром: 
«Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар» (Еф. 2:8). Спасение 
означает произведенный Богом перелом в позиции человека, отвергавшего Творца и 
сотворенный Им порядок. Принятие Богом грешника сделало возможным последующее 
принятие человеком Божьего творения, завета и Христа. «Ибо возмездие за грех — 
смерть, а дар Божий — жизнь вечная во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим. 6:23). Иисус 
пришел, чтобы мы имели жизнь, и жизнь с избытком (см. Ин. 10:10). Иисус есть источник, 
условие и сила новой жизни: «…Я есмь воскресение и жизнь…» (Ин. 11:25). В Книге 
Откровение история спасения завершается образом дерева жизни, листья которого «для 
исцеления народов» (см. Отк. 22:2). Спасение означает приобщение к этому райскому 
дереву, посаженному в присутствии Бога, укорененному во Христе и приносящему плод 
Духа во славу Бога.

Словарь библейских образов

СпасениеСпасение
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«Было время, когда я думал, что прийти к Господу и получить от Него про-
щение является достаточным условием для обретения вечной жизни, но это 
оказалось не так. Прийти к Господу — это одно, а следовать за Ним по пути 
спасения, отвергнув себя, — это совсем другое. Разными путями приходят люди 
к Спасителю, но дальнейшее следование за Христом должно быть одинаковым 
у всех, потому что Иисус есть путь. Идти — значит что-то делать. На пути в силу 
разных причин бывают падения, и не нужно отчаиваться, а нужно идти дальше, 
устремляясь ввысь и призывая спасающее имя Господне».

Богдан Узенов (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

«Все, кто читал Евангелие, знают историю бесноватого, из которого Иисус 
изгнал легион бесов и пустил их в свиней. Эта история, пожалуй, касается почти 
каждого, кто в местах лишения свободы встретился с Иисусом Христом. Она 
касается и меня, бывшего наркомана, одержимая жизнь которого была сплош-
ным кошмаром. Иисус освободил мою душу от дьявольских оков, и отныне я 
хочу жить только для Него, и мое желание, чтобы те, кто знал во мне конченого 
наркомана и уголовника, увидели, как Господь может изменить человека. Я сви-
детельствую всем и не перестану, о том, как помиловал меня Господь и спас мою 
душу. Я буду славить Его имя и хочу остаться верным Ему до конца своих дней!»

Олег Никитин (освободился в 2023 году). 

«Путь по стопам Христа нелегкий. Господь готов каждого принять в Свои 
Обители, но чтобы туда попасть, нужно иметь правильное состояние души и 
сердца. Когда мы встретились с Христом, пришли к Нему в покаянии, мы полу-
чили рождение свыше: наш старый человек умер и мы родились для новой 
жизни. Новая жизнь с Христом благословенна, потому что с нами Бог, но и тяжела, 
потому что постоянно в невидимом мире идет духовная борьба за наши души. 
Сатана настойчиво пытается увести нас с узкого пути, и нам следует всегда бодр-
ствовать, чтобы не попасть в его сети. Опасность есть в том, что человек может 
заглушить в себе тихий голос Святого Духа и свернуть с пути вечного… Чтобы 
этого не случилось, нужно непрестанно приводить душу и сердце в правильное 
состояние: молиться, читать Слово Божье, смиряться, исполнять заповеди Божьи 
и жить в послушании Богу. Бог нас любит, и Он сделал все для нашего спасения, но 
нам нужно это спасение ‘‘совершать’’ в повседневных делах своих (см. Флп. 2:12)».

Виктор Филатов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

«Человек может сожалеть о своей прожитой жизни, но это еще не является 
покаянием. Мы все подвержены чувству сожаления, безысходности, все когда-то 
ощущаем жизненную усталость и беспросветность будущего. И я пережил это. 
Ибо в моей жизни несчастий и трагедий не счесть, а крест мой настолько тяжел, 
что не каждому его под силу нести… Но мне открылся Господь! Он помогает не 
опустить руки, Он исцеляет страхи, уводит сомнения, возвеличивает дух, немощ-
ную волю делает сильной и крепкой, каменное сердце — плотяным, наполнен-
ным любовью, терпением, смирением и прощением. Покаяние — это желание 
начать жизнь с чистого листа, это обращение к Богу и обретение спасения души».  

Андрей Барыгин (618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

«В Нагорной проповеди Христос просто и ясно говорит о том, как человеку 
получить радостную, счастливую и блаженную вечную жизнь. Блаженство про-
исходит от слова ’’благо’’. Если человек душой пребывает с Богом, то он испыты-
вает блаженство, даже когда ему холодно, голодно и больно. Блаженство — это 
радость, но радость особая, которая не проходит, которая всегда есть в сердце 
спасенного христианина. И эта радость настолько полная, что тебе уже больше 
ничего не нужно и никакие невзгоды это блаженство у тебя не отнимут».

Михаил Власкин (142360 Московская обл., Чеховский р-н, п. Мещерское, ПБ №2 им. Яковенко, отд. 3). 

«Мы не знаем, когда Господь нас призовет к Себе. Но Он ясно говорит нам: 
’’Итак, бодрствуйте, потому что не знаете, в который час Господь ваш приидет’’ 
(Мф. 24:42). А бодрствовать — это значит жить благочестиво, богоугодно, с трепе-
том совершая спасение, потому что в любой миг Иисус может прийти за Своими. 
А пока мы должны делать добрые дела, жить по заповедям Божьим, любить Бога 
и ближних!»

Александр Мельников (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

«Апостол Павел дает нам наставление исполняться Духом (см. Еф. 5:18), то 
есть постоянно находиться под влиянием Святого Духа. Это важная заповедь, и 
она дает нам побуждение бодрствовать. А когда мы бодрствуем, то духовно рас-
тем. Святой Дух работает в нас, обновляя наш дух и разрушая ветхие преграды: 
гордость, самоправедность, самонадеянность и др. Плоть всегда будет проти-
виться Духу, и здесь важно четко расставить приоритеты: ищем ли мы в жизни 
своего или ставим на первое место достижение Небесного Царства».

Дмитрий Тарбеев (632527 Новосибирская обл., Убинский р-н, с. Раисино, ул. Светлая, д. 9, ИК-13). 

«Господь учит меня любить всех людей, а не только родных и близких. 
Бывает, что на жизненном пути попадаются непростые люди, и сложно с ними 
по-хорошему… Добро они принимают за слабость характера. И я прошу у Бога 
смирения, прошу простить возникающий гнев. Прости меня, Господи, помоги мне 
укрепляться духом и расти! Мне еще учиться и учиться у Иисуса Христа!»

Алексей Мокиевский (освободился в 2022 году). 

«Чем больше получаешь знаний в любой области, тем больше понимаешь, 
что знания твои ограниченны. Именно поэтому возникла пословица: ’’Век живи 
— век учись’’, потому что мы учимся всю жизнь. Познание Господа намного глуб-
же любой самой сложной науки. Человек не в состоянии постичь глубину Божьей 
премудрости, но через Слово Божье, Библию, Бог Сам приоткрыл нам Свою 
великую мудрость и божественные тайны. Вот почему Библия — это такая Книга, 
которая с каждым новым прочтением открывается все глубже и глубже. Познать 
Бога — это не значит просто узнать, что Бог существует, нет, познание Бога — 
это процесс длиной в нашу земную жизнь. Да и нашей жизни не хватит, чтобы 
познать Бога в совершенстве. И еще, Библия — это не исторический учебник, 
ее главное назначение — спасение человеческой души, она приводит человека 
к спасению и помогает преобразиться в облик Создателя, по образу Которого и 
был создан Им человек».

Александр Теньшаков (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ учр. №39, отр. 3, ПЛС).

«Наверное мы никогда не воздадим всю хвалу нашему дорогому Господу за 
Его неоценимый драгоценный дар и ни с чем не сравнимую Голгофскую жертву. 
Никогда! Главное для всех нас — вникать в Слово и исполнять Божью волю, тем 
самым прославляя святое имя Его. Следовательно, ни один из Божьих призывов, 
обращенных к нам, детям Его, не может быть проигнорирован. И если Господь 
говорит нам: ’Удалите, отложите, очистите!’’, то мы и должны так поступать! 
’’Итак, возлюбленные, имея такие обетования, очистим себя от всякой скверны 
плоти и духа, совершая святыню в страхе Божием’’ (2 Кор. 7:1). Скверна — это 
нечто гнусное, нечистое. Нечистота ведет к отступлению и краху, и скверна духа 
подчас гнездится глубоко в тайниках нашего суетливого и порой непокорного 
сердца. Она есть корень гордости, лицемерия, зависти и т.д. Итак, будучи наро-
дом Божьим, выйдем из среды нечистой и будем жить, взирая на славу Божью и 
ожидая встречи со Спасителем!»

Ирина Шемелина (Архангельская обл.). 

«…со страхом и трепетом совершайте свое спасение»«…со страхом и трепетом совершайте свое спасение»
(Флп. 2:12)(Флп. 2:12)

«…всякий, кто призовет имя Господне, спасется»«…всякий, кто призовет имя Господне, спасется»
(Деян. 2:21)(Деян. 2:21)
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Мир вашим сердцам! Я не перестаю восхищаться любовью Бога, она действительно 
безгранична, глубока, сильна и постоянна. Без благодатной любви Божьей невозможно 
пережить обновление сердца, а уж тем более совершать свое спасение. Это письмо — 
исповедь того, кем я был. Я долгое время колебался — писать или не писать, за этим 
скрывался страх остаться совсем одному в своей духовной неприглядности. Хвалиться 
мне нечем, а правда моя слишком тяжела, чтобы быть подъемной и простительной для 
окружающих. Но я решился написать это письмо, возможно, эти строки принесут кому-то 
хоть какую-нибудь, но пользу. 

Счастье… Какое оно и в чем? Люди мечутся в поисках покоя и умиротворения, и 
я не был исключением. Мне было 15 лет, когда я нашел свое счастье. Оно вошло в мое 
сердце и в мой внутренний мир победным и торжествующим движением жизни. Счастье, 
которое стало ответом на бесчисленное количество вопросов, счастье, которое принесло 
свет истины в мрачные бездны моей души. Это счастье я обрел в вере в Господа Иисуса 
Христа, обратившись к Нему в простой, неумелой, но искренней молитве. В городе про-
ходило евангелизационное служение, звучали проповеди и христианское пение, и мое 
сердце откликнулось в покаянии на спасительный голос Слова Божьего. Бог пришел в 
мою жизнь! Он пришел в мои мысли, в мое поведение, в мою речь, в мой внешний вид. 
Встреча с Богом в корне изменила мою жизнь. Я стал другим человеком, моя душа обно-
вилась и наполнилась добрым содержанием. Это произошло в далеком августе 1995 года. 

Осенью следующего года я принял водное крещение и стал членом поместной еван-
гельской церкви в городе Амурске. Мое сердце горело любовью к Богу и ближним. Я при-
нимал участие в церковной жизни, спустя время женился, у нас образовалась большая 
семья со своими и приемными детьми. Наш слаженный семейный быт вызывал восхи-
щение и добрые похвалы у окружающих. Казалось, ничто и никогда не в силах сокрушить 
это благополучие. Но, к моему великому и горькому сожалению, есть то, что способно 
разрушить любую идиллию и внести расстройство в гармонию жизни. И имя этой силе 
— грех… Исследуя свою жизнь, я сознаю, что мое падение началось с момента, когда я 
сменил свою ненависть к греху на любовь к нему. Это и стало причиной разрушительной 
катастрофы. От былой красоты счастья остались руины и развалины… 

Говорить о себе правду очень трудно, даже если эта правда очевидна. Еще более 
сложно выносить на свет все то, что сокрыто в глубинах сердца и невидимо для людских 
глаз. И если бы не милость Божья, то не раскрылись бы уста мои в покаянии. О, как нена-
вистен мне мой грех и мое безумие!.. Безрассудная похоть превратила мою жизнь в ад. 
И если бы только мою жизнь… Сознание безжалостно режет острое лезвие факта: в 
водовороте страстей и распутства страдали невинные души, а я, словно сорвавшийся с 
цепи пес, упивался блудной страстью. Мое сердце ожесточалось грехом, совесть осквер-
нялась, а душа наполнялась холодной пустотой и беспросветной тьмой. Я впал в великое 
развращение, жил в блуде, называясь при этом братом во Христе. 

Крайне стыдно признавать этот факт, но причина, по которой я отбываю наказание в 
исправительной колонии строгого режима, это особо тяжкие преступления против поло-
вой неприкосновенности своих приемных детей. Я нарушил заповеди Божьи и законы 
Российской Федерации и являюсь законно осужденным и справедливо приговоренным 
к лишению свободы на срок 22 года и 6 месяцев. Окончание моего срока в августе 2039 
года. «Знаю, Господи, что суды Твои праведны и по справедливости Ты наказал меня» (Пс. 
118:75). «Тебе, Тебе единому согрешил я и лукавое пред очами Твоими сделал, так что Ты 
праведен в приговоре Твоем и чист в суде Твоем» (Пс. 50:6). 

Я тяжко согрешил и бесчестил Бога. Я дал повод хулить имя Божье и церковь Христову. 
Я нанес непоправимый ущерб невинным душам и всей своей семье. Совершенное мной 
мерзко, отвратительно, постыдно и достойно самого строгого суда и наказания. Я спра-
ведливо отлучен от церкви и недостоин быть членом Тела Христова. Подобно ветхоза-
ветным прокаженным, все нутро мое непрерывно кричит: «Нечист, нечист!» О таких, как 
я, Христос говорил: «…невозможно не прийти соблазнам, но горе тому, через кого они 
приходят; лучше было бы ему, если бы мельничный жернов повесили ему на шею и бро-

сили его в море, нежели чтобы он соблазнил одного из малых сих» (Лк. 17:1-2). О если 
бы моя жизнь прервалась раньше, чем пришел через меня соблазн! Горе мне, потому 
что я совершил непоправимое... Я глубоко осознаю весь ужас своих преступлений и 
горько об этом сожалею. 

Похоть подступает к сердцу незаметно, искушая и обольщая различными мечта-
ми. Вначале все кажется «как бы» безобидным, это же всего лишь мысли, фантазии, 
немного, совсем чуть-чуть запретного плода. И все «как бы» под контролем, в грани-
цах ума и не более того. И вроде «как бы» ничего страшного, никто же не видит твоих 
мыслей, и вся эта игра с похотью «как бы» не сулит никакой беды. Но грех коварен, 
и вскоре эта антисанитария ума выходит наружу. И, к сожалению, поздно начинаешь 
понимать, что то, что было «как бы» под контролем, давно уже владеет твоим духом 
и телом. Скорбно признавать, но я был рабом самых низменных плотских страстей, и 
все мои попытки исправить положение не имели успеха. Единственный выход из этой 
трясины я видел в том, чтобы честно и открыто признать свой грех, вынеся на свет 
свое оскверненное естество. Но в этом спасительном поступке, который мог бы поло-
жить конец действию греха, было одно большое «но». Беззаконие обрело настолько 
большой масштаб, что сама мысль о том, чтобы обнажить свою душу, повергала меня 
в дикий ужас, парализующий страх и неимоверный стыд. Ведь речь шла не о каком-то 
бытовом поступке, а о нечистоте, которая не вмещается в логику здравомыслящего 
человека. Сердце жаждало свободы, но страх цепко держал меня в своих лапах. 

Я стал двоедушен. Жизнь превратилась в сплошной кошмар. Я бежал от Бога, 
оставил церковь, избегал людей и любой возможности диалога с друзьями, потому 
что не находил в себе смелости честно ответить на возникающие вопросы о моем 
скрытном и мутном образе жизни. Я был безрассуден и глуп, и, вместо того чтобы 
идти к свету, я убегал от него, все больше и больше загоняя себя в тупик. 

Ад стал реальным состоянием моей жизни. Муки совести были невыносимыми. 
Я горел изнутри от пламени вины и греха, но не искал спасения у Христа, а пытался 
затушить огонь безмерным употреблением алкоголя. Но это не помогало, а только 
подливало масло. Умом я все понимал, а сил к покаянию не находил. Мне казалось, 
что я исчерпал Божье долготерпение и иссушил хранилища Его любви ко мне… 
Нужен ли я Ему?

Велика была милость Божья в тот день, когда грехи мои и преступления были 
обнародованы приемной дочерью и преданы огласке. Произошло то, на что я не 
находил никаких сил и смелости. С одной стороны, это повергло меня в состояние 
глубочайшего позора, но, с другой — я словно вырвался из плена. «Наконец-то!» — 
кричала моя душа. На следствии я признал все свои преступления: готов был гореть 
от стыда, лишь бы спастись от греха. Я переступил порог собственного страха и выно-
сил на общее обозрение все мерзости, ничего не утаивая и не скрывая. 

Прежде чем я решился написать это письмо, лишь исключительно с великой 
Божьей помощью, я постарался примириться с теми, кому непосредственно причи-
нил боль и страдание. Этот шаг был сверх моих сил. Но Бог помог мне его совершить, 
принести глубокое раскаяние и сокрушиться в безумии моем. Я писал, звонил, выра-
жал свое покаяние перед близкими, семьей и церковью. Просил прощения, сокру-
шаясь о содеянном. Несмотря на это, я вновь хочу публично выразить свое покаяние 
перед людьми и Богом. Я каюсь и прошу прощения у всех, кому нанес раны своими 
действиями, кому подал соблазн и отвратил от Господа, особенно у жены и детей. Я 
каюсь и прошу прощения перед всеми вами — Церковью Христовой: простите меня 
за дела мои недостойные и скотские… Простите меня ради Бога! Из-за таких, как я, 
люди претыкаются и не видят смысла искать спасения в Боге. Я не смею поднять глаз 
на небо, мои поступки непоправимы, но я очень надеюсь на милость Божью… 

«Ибо Сын Человеческий пришел взыскать и спасти погибшее» (Лк. 19:10) — читаю 
эти слова Иисуса Христа, и мое сердце наполняется надеждой на спасение. Я точно 
тот, о котором говорит Господь. И я верю, что Он помиловал меня, и утраченная 
радость о спасении возвратилась ко мне. Помолитесь за меня, братья и сестры, я 
очень хочу духовно восстановиться и хочу быть в Теле Христовом. 

Виктор Лишавский
(681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 1). 

«Близок Господь к сокрушенным сердцем «Близок Господь к сокрушенным сердцем 
и смиренных духом спасет»и смиренных духом спасет»  (Пс. 33:19)(Пс. 33:19)
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Константин Лысаков
В 507 году до Рождества Христова Греция перешла под управление 

Персией, и через несколько лет греки подняли восстание. Персидский царь 
отправил армию, чтобы подавить бунт, и войска высадились на равнине близ 
города Марафон. С этого плацдарма открывалась прямая дорога в Афины. 
Персы планировали осадить город, но армия греков предпочла сражение в 
чистом поле, хотя была меньше в два с лишним раза. Утром 12 сентября 490 
года персы стали грузиться на корабли, чтобы обойти полуостров и взять 
Афины с запада. И именно в тот момент, когда конница врагов уже была на 
кораблях, греки атаковали прикрывавшие отход пешие войска. Битва была 
долгой, но в итоге греки одержали победу. Это была первая их победа, но 
она была бы не окончательной, если бы в Афинах об этом не узнали. А к 
городу уже шли корабли… И тогда греки посылают в Афины гонца с вестью 
о победе. От того, что скажет гонец, зависит, как будут вести себя горожане: 
будут ли они сражаться или отдадут город без боя. Гонец пробежал более 42 
километров, чтобы сообщить афинянам об исходе битвы и скором подходе 
войск. Добежав до города, он успел крикнуть: «Радуйтесь, мы победили!» и 
упал замертво. Но весть о победе уже пронеслась.

От того, чем сегодня является для нас Евангелие, зависит наше пове-
дение. Либо мы знаем, что победа уже одержана, и нам нужно лишь про-
держаться до подхода главных сил, либо мы полагаем, будто битва в самом 
разгаре. В первом случае мы верим в победу Христа. Во втором наша вера 
ничем не отличается от всех остальных религиозных убеждений. Ведь 
Евангелие — это Благая весть о том, что уже произошло, а не добрый совет, 
как себя вести. И от того, как мы воспринимаем Евангелие, кардинально 
меняется и наша жизнь. 

В зависимости от того, как люди относятся к Евангелию, их можно 
разделить на две группы. Первая группа — это те, кто приходит к Христу 
и спрашивает, что мне нужно сделать для того, чтобы обрести спасение.  
Это очень хорошо видно на примере разговора Христа с Никодимом (см. 
Ин. 3:1-21). Такие люди не понимают слов Христа и не обретают спасения, 
потому что они хотят добавить Христа ко всем тем вещам, которые есть 
в их жизни. У них есть, возможно, жизненный успех, достаток, хорошая 
работа, удача, и они просто хотят приобщить ко всему этому еще и Христа. 
Они так и не понимают, что когда есть Христос, то не нужно больше ничего, 
они не понимают, что такое спасение. Вторая группа людей — это те, кто, 
как мытарь, просят: «Помилуй меня, грешного!», они осознают всю полноту 
своего бессилия и понимают, что не в силах что-либо предложить Христу. И 
эти люди обретают спасение. 

Иисус не спасатель, хотя многие воспринимают Его именно таким обра-
зом, как спасателя на пляже, который может научить правилам поведения 
на воде, а в случае чего и вытащить из воды. Им просто хочется знать, что 
Он где-то рядом. Но Он не спасатель, Он Спаситель! Воспринимая Бога 
как спасателя, человек не понимает природу греха. Грех кажется ему про-
студой, эдаким насморком. То есть все вроде бы хорошо, но чуть-чуть 
нездоровится, чуть-чуть какие-то проблемы, а ведь это самообман, потому 
что грех является хроническим и смертельным заболеванием. И до тех пор, 
пока человек не научится воспринимать грех именно таким образом, он не 
поменяет свое отношение к Богу. Проповедуя таким людям о Христе, часто 
наталкиваешься на стену, когда человек тебе говорит, что ему не нужен 
Христос: «Я и так хороший!» Но речь-то не о том, чтобы быть хорошим, а о 
том, чтобы быть прощенным и спасенным. 

Господь не просто выручает нас в трудную минуту и не просто нас спаса-
ет, когда нам очень тяжело, хотя и это Он тоже делает, Бог целиком и полно-
стью преображает жизнь. Никодим удивляется и спрашивает Христа: как это 
человек может быть рожден еще раз, когда он уже стар? Христос говорит о 
духовном рождении, а Никодим не понимает, Никодим не слышит, потому 
что он думает исключительно о физических вещах. От плоти рождается 
плоть, а от духа рождается дух. Основная идея и Ветхого, и Нового Заветов 
в том, что сами мы не в силах обрести спасение. Сами мы не можем сделать 
ничего для того, чтобы его получить. От воды и Духа Божьего происходит 
новое рождение. Это новое творение, у которого появляется новое сердце, 
новый дух и новая мотивация. Все новое. «Он спас нас не по делам правед-
ности, которые бы мы сотворили, а по Своей милости, банею возрождения 
и обновления Святым Духом» (Тит. 3:5). Так же как от нас не зависит наше 
физическое рождение, от нас не зависит и духовное рождение. Я не могу 
сказать, что был день, когда я решил родиться, или вот другой день, когда я 
запланировал родиться заново. Это то, что вне нашей воли. 

Так есть ли что-то, что все же зависит от нас? Есть, и это может сделать 
каждый. И Христос рассказывает об этом Никодиму. Он говорит о том, что, 
как Моисей поднял змея в пустыне, так будет поднят и Сын Человеческий, 
чтобы каждый, кто поверит в Него, имел жизнь вечную. Трудно представить, 
как исцелял этот змей, но если на него не посмотреть, то исцеления не полу-
чить. Мы все время хотим понимать, как работает лекарство, как происхо-
дит исцеление, а Господь говорит, что нам этого не понять. Он говорит, что 
Я Сам тебя исцелю, Я возьму твои проблемы, а ты только посмотри на Меня 
и обретешь исцеление, и твои грехи будут прощены. И не нужно знать как. 
Нужно знать, что ты болен, и понимать, что ничто не в силах тебя исцелить: 
ты буквально поражен грехом, пропитан им насквозь… Благая весть дает 
возможность быть не просто хорошим, она дает свободу быть совершен-
ным и прощенным, дает свободу знать, что все твои ошибки, все грехи, все 
те вещи, которые ты не можешь изменить, прощены и преображены.

Спасение — это подарок. Есть очень много людей, которые не могут 
прийти к Богу, находя разные оправдания. Это как тебя приглашают на день 
рождения, а ты говоришь, что тебе нечего надеть и нужно купить какую-
то праздничную одежду, чтобы явиться в достойном виде. И так же люди 
поступают с Божьим призывом: они говорят, что сейчас не могут прийти, 
что им нужно сначала поменять свои привычки, образ жизни, от чего-то 
отказаться… Но ведь это подарок! Христос говорит, что не нужно меняться, 
прежде чем прийти к Нему. Родитесь свыше, и тогда вы изменитесь. Иисус 
даст новое сердце. Приходите, доверьте свою жизнь Иисусу, и Он Сам изме-
нит ее. А знаете, что случилось с Никодимом дальше? Он другими глазами 
посмотрел на Христа и покаялся. Он преобразился, и его жизнь изменилась 
(см. Ин. 7:50-52, 19:39).

«Радуйтесь, мы победили!» — это и есть смысл Евангелия, победа уже 
совершена Иисусом Христом. Если вы думаете о том, что должны что-то 
сделать, то вы так и не поняли Благой вести. Если вы радуетесь тому, что 
вы лучше других, то вы так и не поняли Благой вести. Если вы не хотите 
ничего делать, а только созерцать, то вы так и не поняли Благой вести. Но 
если вы переполнены любовью Христа, которая силой Духа побуждает вас 
преображаться, когда вы увидели Иисуса Христа распятым, воскресшим и 
победившим смерть, то значит, вы поняли Благую весть!

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного, дабы 
всякий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную. Ибо не послал 
Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасен был чрез 
Него. Верующий в Него не судится, а неверующий уже осужден, потому что 
не уверовал во имя Единородного Сына Божия» (Ин. 3:16-18).

Кому СпасительСпаситель, а кому спасатель
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Зинаида Тен 
Евангелие рассказывает об отча-

явшейся женщине, которая двенад-
цать лет страдала от недуга. Она 
потратила все свои сбережения на 
лечение, но все было безрезультатно. 
По закону она считалась нечистой, 
и поэтому это были не просто физи-
ческие страдания, а еще и душевные 
муки, так как из-за своей болезни она 
потеряла все: и семью, и положение 
в обществе, а главное, возможность 
посещать храм. Полное забвение и 
отвержение. Но на ее пути оказал-
ся Иисус Христос, и она, коснувшись 
края Его одежды, получила не толь-
ко долгожданное исцеление, но и 
это спасительное слово: «…дерзай, 
дщерь! вера твоя спасла тебя; иди с 
миром».

На первый взгляд может пока-
заться, что история эта только про 
исцеление, но это не совсем так. 
Прежде всего это история о спасаю-
щей вере женщины в долгожданно-
го Мессию Иисуса Христа, Спасителя 
мира. В словах Иисуса заложена суть 
того, Кем Он был. Он был не просто 
один из странствующих целителей, 
Он был обещанным Мессией, Богом, 
Который пришел спасти народ Свой. 

Все чудеса и исцеления Иисус 
Христос совершал не ради развле-

чения толпы и даже не ради самих исцелений, а для того, чтобы народ Израиля мог четко 
распознать, что Иисус и есть обещанный Мессия. Но мало кто это понял. Даже Иоанн 
Креститель засомневался и просил своих учеников спросить у Иисуса, Тот ли Он (см. Лк. 
7:18-23). Народ Израиля ожидал обещанного Мессию, знал все признаки и знамения Его 
пришествия, но большинство иудеев так и не смогли или не захотели распознать знамения 
Мессии, которые Иисус Христос явил для них. Народ пользовался чудесами для удовлет-
ворения земных нужд и даже не задумывался над тем, что они знамения того, что Иисус и 
есть их обещанный Мессия.

Но эта женщина поступила совершенно иначе! Она разочаровалась в людях, священ-
никах, врачах и была одинока. Но при этом она не разочаровалась в Боге, и на обещанного 
Мессию у нее была огромная надежда. Когда она услышала весть об Иисусе Христе и обо 
всем том, что Он совершал на земле, она точно поняла, что это Мессия, и поэтому у нее 
зародилась стойкая вера, что Он не откажет, что Он поможет, исцелит и очистит, «Ибо она 
говорила сама в себе: если только прикоснусь к одежде Его, выздоровею» (Мф. 9:21). Иначе, 
если Он не Мессия, откуда у нее была бы такая уверенность в исцелении? Несомненно, она 
также понимала, что нечиста и, если она к кому-то прикоснется, тот тоже будет нечист, но 
она все равно решила прикоснуться к Иисусу Христу, так как верила, что Его Божья чистота 
может очистить и ее. Так оно и произошло!

Эта история урок и для нас. Очень часто мы концентрируем свою жизнь на различных 
земных благах и взываем к Иисусу только об этом, тем самым ограничивая Его власть. Но 
это же все мелочи! К сожалению, подчас мы настолько эгоистичны и устремлены в борьбе 
за лучшее место под солнцем, что Бог нам нужен только тогда, когда это место стало сильно 

неудобным или нестабильным. Поэтому мы и идем к Нему... за деньгами, за супругами, за 
детьми, за здоровьем, тогда как Он желает дать нам не земные блага, а настоящую счастли-
вую жизнь в Его постоянном присутствии, а еще и жизнь вечную.

Иисус Христос хочет, чтобы мы к Нему приходили прежде всего как к Мессии — 
Спасителю, Который пришел освободить нас от грехов и взять с Собой на Небеса. Вот 
именно к такому Богу мы и должны прикасаться — к Спасителю, Который спас нас от грехов 
и готов изменить всю нашу жизнь, а не просто подправить наше временное здоровье или 
благосостояние. Сегодня и завтра, всегда прикасайтесь с верой к Нему как к Мессии, и вы 
также услышите эти заветные слова: «Вера твоя спасла тебя; иди с миром!

«…дерзай, дщерь! вера твоя спасла тебя; иди с миром»«…дерзай, дщерь! вера твоя спасла тебя; иди с миром»
(Лк. 8:48)(Лк. 8:48)

Джеймс Тиссо. Исцеление кровоточивой. 1886–1896. 

Судьба моя с детства складывалась совершенно не так, 
как хотелось бы. Мать меня регулярно избивала. Отец контро-
лировал ее агрессию, но, когда мне исполнилось 5 лет, папа 
ушел из семьи. Начались постоянные унижения и побои. Но 
это мне не помешало вырасти нормальной, доброй девушкой. 
Продолжать жить с мамой я не могла, она постоянно унижала 
меня и избивала, и мне приходилось убегать из дома. Я жила 
то у бабушки, то у папы, и так продолжалось до 17 лет, пока в 
моей жизни не появился мужчина. Он употреблял наркотики, 
и со временем жизнь с ним превратилась в ад. Я надеялась, 
что он изменится, верила ему, но становилось только хуже. 
Постоянно были нужны деньги, он стал продавать наркотики 
и втянул меня в это. 

Постепенно в его глазах не осталось ничего человече-
ского. Эти глаза не забыть никогда: в них был уже далеко не 
тот человек, которого я любила, а зверь, дикий и страшный. 
Помню, тогда я взмолилась Богу, упав на колени в слезах, 
говорила, что я не могу жить так больше, просила помощи у 
Бога и ограды от этого человека раз и навсегда. На тот момент 
мы были вместе уже 4 года. И в тот же день меня задержали с 
наркотиками и поместили в изолятор, а его взяли днем рань-
ше, как потом выяснилось.

В изоляторе я каждый день молилась и реально видела помощь Бога, это была такая 
благодать, что сердце трепетало! Было радостно на душе, я была спокойна, несмотря на 
обстоятельства. Я молилась, разговаривала с Богом, как умела. И Господь был со мной. 
Начались долгие судебные тяжбы. С каждым днем мне становилось все тяжелее носить 
свои грехи, и, если бы в СИЗО приходили верующие, я бы точно была в первых рядах пока-
явшихся. 

Когда мне дали срок 11 лет, казалось, что жизнь закончилась, что я больше никогда не 
увижу свободу, были даже мысли покончить с собой. Моя душа томилась. Я нашла Библию, 
но никто не мог мне ее растолковать. Я случайно узнала, что колонию посещает группа хри-
стиан со свободы, и пошла на эту встречу. Когда я впервые посетила группу, мне стало так 
легко на душе! Мы молились, читали Библию, и все было понятно! Что может быть лучше? 
Это был лучик солнца среди мрачных и заблудившихся душ. Я посещала группу, но к вере 
в колонии так и не пришла. Я говорила всем, что Бог в моем сердце, хотя это была ложь.

После восьми с половиной лет отбывания наказания я вышла по УДО. На свободе я 
остро поняла, что мне нужна подпитка Божьим Словом, что мне очень ее не хватает. Я 
почувствовала разницу жизни с Богом и без Него и поняла, что нет нормальной жизни там, 
где нет Иисуса. Я пришла в церковь, и как же чудесно мне было среди верующих! Через 3 
месяца я покаялась в своих грехах и обрела спасение души. Тяжкий груз греха упал с моих 
плеч! Сейчас я живу с Богом, посещаю церковь, участвую в прославлении и готовлюсь к 
водному крещению. И хочу сказать всем: не бойтесь, ступайте смело, прямо и без оглядки 
в жизнь во Христе, и вы ни разу не пожалеете! В жизни спасенной души столько тепла и 
любви, что сердце не устанет трепетать от счастья! Счастья быть с Господом!

Анастасия Овчинникова (Новосибирская обл.).

Обрела спасениеОбрела спасение
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Леонид Каночкин
Время от времени все мы попадаем в трудные ситуации, из которых не можем выбраться 

самостоятельно, поэтому надеемся, что нам протянут руку помощи. Еврейское слово «мошиа», 
которое встречается на страницах Писания, переводится как «спаситель» и «избавитель». 

В Библии читаем: «Родит же Сына, и наречешь Ему имя Иисус, ибо Он спасет людей Своих 
от грехов их» (Мф. 1:21). Эти слова на первый взгляд такие простые, но если вдуматься глубже, 
то возникает вопрос: «Что же такое спасение? Кому оно нужно?» И ответ на него раскрывается 
постепенно с первых страниц Священного Писания. 

После возвращения евреев из Египта в землю обетованную и до воцарения Саула Израилем 
правили судьи. Библия называет судью Гофониила спасителем. В те времена израильтяне 
переняли у других народов, которые жили среди них, языческие традиции и обряды, что 
им было категорически запрещено Богом. «И сделали сыны Израилевы злое перед очами 
Господа, и забыли Господа, Бога своего, и служили Ваалам и Астартам» (Суд. 3:7). За сделанным 
злом всегда следует наказание. «И воспылал гнев Господень на Израиля, и предал их в руки 
Хусарсафема, царя Месопотамского, и служили сыны Израилевы Хусарсафему восемь лет» 
(Суд. 3:8). Еврейскому народу казались привлекательными некоторые языческие традиции, 
поэтому они и переняли их, но при этом израильтяне не собирались полностью подчиняться 
другому государству. И в нашей жизни бывает так же: человеку нравятся отдельные грехи; ему 
кажется, что он знает меру, но грех затягивает, и человек сам того не замечает, как оказывается 
на самом дне, где «любимый» грех больше не кажется таким уж привлекательным. Так было и 
с израильским народом: когда их подчинил себе языческий царь и, казалось бы, они теперь 
могли заниматься идолопоклонством сколько угодно, их жизнь стала горькой. И тогда народ 
возопил к Богу, и Бог ответил на их молитвы. 

Господь наказывает человека не для того, чтобы погубить оступившегося, а для того, 
чтобы дать ему возможность переосмыслить свою жизненную позицию. «Тогда возопили сына 
Израилевы к Господу, и воздвигнул Господь спасителя сынам Израилевым, который спас их, 
Гофониила, сына Кеназа, младшего брата Халевова. На нем был Дух Господень, и был он судьею 
Израиля. Он вышел на войну, и предал Господь в руки его Хусарсафема, царя Месопотамского, 
и преодолела рука его Хусарсафема» (Суд. 3:9-10). Под руководством этого лидера страна вновь 
обрела независимость, «И покоилась земля сорок лет…» (Суд. 3:11), поэтому он и был назван 
спасителем. При этом особо отмечено, что на Гофонииле был Дух Господень, без Которого 
Гофониил не смог бы выполнить свою миссию, то есть даже Ветхий Завет дает понять, что 
спасение исходит прежде всего от Бога. Если читать Библию, то можно заметить, что избран-
ный народ Божий вновь и вновь наступал на одни и те же грабли: забывал Господа и начинал 
поклоняться истуканам. Следствием идолопоклонства всегда была потеря независимости, 
после чего тяжелые обстоятельства вынуждали израильтян возвращаться к Богу и молить Его 
о спасении. Они молились, сжигали своих идолов, и Бог даровал им победу, и они снова стано-
вились свободными.

Когда родился Иисус, Израиль находился под властью Римской империи. Людям не нрави-
лось такое положение, они ждали Мессию, надеялись, что Он спасет Израиль от завоевателей, 
подобно как судья Гофониил спас страну от Месопотамского царя. И вот Иисус ходит по земле, 
проповедует, исцеляет, и народ следует за Ним. Многие пропускали мимо ушей суть Его пропо-
ведей, но все равно шли за Ним, потому что видели чудеса и надеялись, что рано или поздно 
Он использует Свою силу, чтобы прогнать римлян и восстановить независимость Израиля. Они 
представляли, что именно так Мессия спасет Свой народ. Но такое понимание было в корне 
неправильным. Другими словами, чтобы получить спасение, уготовленное нам Господом, 
нужно прежде всего понимать, что это такое. Если человек умирает от голода, и кто-то про-
тягивает ему кусок хлеба, в этой ситуации каждый поймет, что в куске хлеба — спасение. Если 
человек болен и обращается за помощью к врачу, то здесь ситуация сложнее. Если больной 
считает себя умнее врача, но на самом деле абсолютно не понимает сути своей болезни, не 
следует рекомендациям доктора, то в результате он может потерять жизнь, в то время как спа-
сение было так близко. Незадолго до того, как Иисус начал Свое служение, Иоанн Креститель 
звал людей к покаянию. Его миссия была дать уразуметь народу, что спасение —- в прощении 
грехов, и тем самым приготовить путь Христу (см. Лк. 1:77). 

В ветхозаветные времена народ грешил и, как следствие, на какое-то время попадал под 
оккупацию своих соседей. Затем народ удалял от себя всех чужеземных идолов, взывал к 
Господу, и Бог посылал им лидера, который избавлял от завоевателей. В истории Израиля и 
Иудеи было много праведных царей и пророков, с которыми был Бог, но все они лишь вре-
менно спасали людей от последствий греха, и притом ничего не могли поделать с корнем про-
блемы. Иисус же пришел для того, чтобы устранить причину, — спасти людей Своих от грехов 
их. Это и отличает Сына Божьего от всех праведников, которых мы встречаем на страницах 
Писания. Бог предлагает спасение всем людям через Иисуса Христа, но не все готовы принять 
его. Каждый, оказавшийся в безвыходном положении, хотел бы, чтобы кто-то очень влиятель-
ный и со связями помог бы выйти из тупиковой ситуации. Но далеко не каждый человек готов 
признать свои ошибки, покаяться и изменить свою жизнь.

В Евангелии читаем историю о том, как Иисус исцелил больного, который был парализован 
и лежал в течение 38 лет. Иисус сказал лишь слово, и потерявший надежду человек снова стал 
ходить. Казалось бы, что еще нужно? Но Спаситель посчитал необходимым еще раз увидеть 
этого человека, чтобы сказать ему нечто важное. «Потом Иисус встретил его в храме и сказал 
ему: вот, ты выздоровел; не греши больше, чтобы не случилось с тобою чего хуже» (Ин. 5:14). 
Иисус исцелял, некоторых даже воскрешал, но все исцеленные все равно умерли. Миссия 
Христа не в том, чтобы немного облегчить и продлить жизнь страдающего человека (хотя Он 
делал и это), а в том, чтобы указать ему на грех, который препятствует обретению вечного 
спасения души.

В Библии мы читаем о том, как Иисус встретил самарянку у колодца в Сихари, и между ними 
завязалась беседа на духовную тему. И вот совсем неожиданно Иисус говорит ей: «...пойди, 
позови мужа твоего и приди сюда» (Ин. 4:16). Самарянка ответила, что у нее нет мужа. «…Иисус 
говорит ей: правду ты сказала, что у тебя нет мужа. Ибо у тебя было пять мужей, и тот, которого 
ныне имеешь, не муж тебе; это справедливо ты сказала» (Ин. 4:17-18). Другими словами, у этой 
женщины было далеко не все в порядке в личной жизни, и Иисус показал ей, что, если человек 
ищет ответы на духовные вопросы, прежде всего нужно обратить внимание на свои собствен-
ные грехи. Как же отреагировала самарянка? Другой на ее месте начал бы возмущаться, мол, 
моя личная жизнь — это мое личное дело, и так далее. Самарянка же поступила мудро: смирен-
но приняла обличение, уверовала и обрела спасение. А как поступишь ты? 

Спасение отСпасение от грехов грехов

Явление Христа народу. Александр Иванов. 1837–1857.
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Родом я из города Семенова Нижегородской 
области. Жили мы в достатке, и всегда были сыты 
и одеты. У нас со старшей сестрой было веселое и 
обеспеченное детство. Но папа употреблял алко-
голь, и это сильно влияло на отношения роди-
телей. Старшая сестра закончила медучилище и 
тоже встала на путь алкогольной зависимости. В 
какой-то момент маме надоело терпеть постоян-
ные пьянки, и она развелась с папой. Мне тогда 
было 10 лет. 

Развод родителей стал для меня глубокой 
раной. Отнимешь у ребенка игрушку, и то он будет 
плакать, а у меня забрали любимого человека 
— папу. Я очень любила его и была к нему при-
вязана, и когда папа уехал, я писала ему письма: 
«Папочка, когда я вырасту, я обязательно тебя 
найду, я тебя заберу, и мы с тобой будем вместе». 

После развода мама начала устраивать свою жизнь, а я была предо-
ставлена сама себе. Мама для меня не являлась авторитетом. Город 
маленький, гулять негде, и мы с друзьями собирались в подвалах жилых 
домов. Там у нас был свой мир, выпивка, сигареты, а взрослые пацаны 
употребляли там наркотики. Нам это казалось крутым и модным и, есте-
ственно, тоже хотелось попробовать.

В 13 лет я стала употреблять опиум, что, конечно же, отразилось на 
моей учебе в школе. В 10-й класс меня не взяли, но у мамы были связи, 
и она перевела меня в другую школу. По окончании школы мама отпра-

вила меня учиться на бухгалтера, но мне это было не интересно, моя жизнь была 
уже другой. На наркотики нужны деньги, и каждый день для меня был как «день 
сурка»: украсть, продать, взять дозу, украсть, продать, взять дозу… Мама сначала 
не догадывалась, но когда все поняла, то решила отправить меня в другой город. 
Смена обстановки вообще никак не повлияла на меня. В тот же день я нашла то, 
что мне нужно. 

В 15 лет я уже жила самостоятельно, то на съемных квартирах, то у подруг, то у 
старшей сестры. И снова такая же жизнь: учеба, работа, проблемы, наркотики… И 
все равно, где-то на подсознании, я задавалась вопросом: где же выход? Я понима-
ла, что на самом деле это не моя жизнь. Я работала и официанткой, и продавцом, но 
надолго нигде не задерживалась. Люди замечали, что со мной что-то не так. Это мне 
казалось, что я такая молодая, красивая, а со стороны другое видно… Наркотик — 
это безответственность, это невыполнение каких-то своих прямых обязанностей. 
Наркотик вообще убивает в человеке все человеческие чувства. Во мне не было ни 
жалости, ни любви, ни сострадания. Была лишь темнота.

Как-то я стояла на вокзале и ко мне подошел молодой человек. Мы познакоми-
лись, он имел уже три судимости. Он захотел мне помочь, но, как вы думаете, что 
тяжелее: подняться или спуститься? И получилось так, что со мной он спустился 
вниз. Мы вместе стали употреблять наркотики, вдвоем доставали деньги. И снова 
тот же замкнутый круг. И будучи уже с ним, я все равно искала выход. Анонимные 
врачи, капельницы, ремиссии, антидепрессанты — все было. Душа плакала. Я не 
так боялась физической ломки, как депрессии. Больше всего боялась, потому что 
ты находишься в состоянии пустоты, а пустоту хочется чем-то заполнить. Были 
мысли: а зачем вообще жить? Кому это надо? Может, взять и отмучиться? Но это 
быстро проходит, когда достаешь очередную дозу, тогда снова весь мир видишь в 
розовом свете.

После очередной кражи моего приятеля посадили. Я осталась одна, и одной 
уже было тяжело доставать деньги. Я стала брать рецепты на лекарства, как раз 
тогда я лечилась у нарколога, покупать таблетки и обменивать их на дозу. Так я 
познакомилась с цыганами, которые держали крупную точку по изготовлению нар-
котиков. Там я в итоге и стала жить. Туда шел поток людей, точка работала 24 часа. 
Все было куплено, и милиция там не появлялась. На моих глазах люди менялись: 
приходили молодые симпатичные ребята, а потом смотришь, они уже грязные, 
попрошайничают, а потом кто-то попал в тюрьму, а кто-то умер от передозировки 
или из окна выпал… И там я тоже все время говорила себе: где же выход? Я пони-
мала, что это не моя жизнь.

Мама все это видела и знала, она молилась обо мне, и ее молитвы сгущали 
обстоятельства вокруг меня, и мне становилось все тяжелее. Однажды я пришла 
домой, и она говорит: «Дочка, поезжай в Петербург, в реабилитационный центр, на 
месяц. Отдохнешь, город посмотришь, в себя придешь!» А я вообще никуда дальше 
Нижнего Новгорода не ездила. Заманчивое, думаю, предложение, съезжу, отдохну 
месяц, сил наберусь. Но перед центром она решила обманным путем положить 
меня в психиатрическую больницу, чтобы там меня хорошенько прокапали… 

Очнулась я на вязках и не поняла, где нахожусь. От лекарств начался отек 
Квинке. Я стала задыхаться, чувствую, что умираю, и только чудом меня откачали 
и сняли приступ. В этой больнице мне было так тяжело! Мне 20 лет, а я как овощ. 
Слезы застилают глаза. Пришла одна медсестра и говорит: «Доченька, да тебе Бог 
нужен!» А я и сама это понимаю. Другая приходит, слышу: «Да вас всех наркоманов 
и алкоголиков надо в яму и сжечь. Вы только родителям жизни не даете!» И правда, 
зачем такая жизнь?.. Через две недели меня отпустили, я приехала домой и сразу 
отправилась к своим цыганам на точку. А поскольку за две недели мой организм 
действительно очистился, то впервые за всю жизнь я получила передозировку. 
Это все происходило на болоте, где у нас был свой закуток, и мы могли спокойно 
поставить укол, чтобы никто не мешал. Я чувствую, что ухожу в небытие, и толь-
ко слышу два голоса: «Оставь ее, она умерла!» И второй: «Нет, она будет жить». Я 
потом думала, что это были за голоса, и поняла, что это был духовный мир, который 
реален, и там духи борются за наши души. Меня откачали, сделали искусственное 
дыхание, под утро посадили в такси и еле живую отправили домой. Дома меня нака-
чали снотворными таблетками, и в таком состоянии с мамой и сестрой я приехала 
в Санкт-Петербург. 

Это оказался христианский центр, в котором наркоманы и алкоголики читали 
Библию, трудились и молились. Сначала я просто присматривалась, что за публика, 
кто чем дышит, как живет. А они были очень внимательны ко мне и помогали во 
всем. Я жила одной мыслью: месяц, только месяц, и опять к своим, опять в свою 
старую жизнь. Месяц стал подходить к концу, но мама сказала, что не будет меня 
забирать, я должна пройти полный курс реабилитации.

Что во мне было — словами не передать: и обида, и гнев, и ненависть. Сил на 
обратную дорогу у меня нет, чтобы идти пешком, и денег тоже нет. Была осень. Нас, 
девочек, отправили на дачу, на Финский залив, в неформальную обстановку, и мы 
пошли на болото за клюквой. Идем друг за другом, по кочкам, а там топи, черные 
лужи, и километры этого болота. Собираем клюкву, а внутри меня ненависть ко 
всему и пустота. И этот вопрос: «Где же выход?» И когда девчонки разбрелись по 
болоту, я села на кочку так, чтобы меня никто не видел, и сокрушилась в молитве 
покаяния. Я исповедала перед Богом всю свою жизнь, все свои грехи. Я помню 
этот свой крик души, прямо физический крик души, потому что кругом лес, боло-
то, топи, изморозь, и только я и Бог. Я говорю: «Господи, помоги! Я больше так не 
могу». Перед глазами вся моя жизнь, как черно-белые слайды: один слайд, другой, 
третий… И я говорю: «Господи, прости за это! Господи, прости за то!» И с самого 
детства, всю свою нечестивую жизнь я видела в черно-белых слайдах и каялась, 
каялась, просила прощения.

А потом мне стало так хорошо! Я почувствовала, что груз, который я носила, как 
будто кто-то снял с меня, и стало легко и тепло внутри, так тепло, что я даже глаза 
не хотела открывать. Я чувствовала себя как маленький ребенок на руках у любя-
щей мамы. А когда я открыла глаза, то туча, которая была надо мной, разошлась, 

Наталья Рыжова.Наталья Рыжова.  СпаСеНиеСпаСеНие  На болотеНа болоте
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и выглянуло солнце. И я как будто первый раз в жизни увидела солнце! Оно было 
ярко-желтое и такое теплое. А клюква оказалась ярко-красная, и трава зеленая — 
все краски стали такими сочными! Черно-белое кино закончилось. Кто-то думает, 
что каются в грехах только в церкви, а я скажу, что и на болоте можно обрести 
спасение. Вот такой парадокс: я чуть не умерла на болоте от передозировки и вос-
кресла тоже на болоте. Видимо, мне надо было дойти до этого болота с клюквой, 
чтобы воскреснуть к новой жизни.

Встав с молитвы покаяния, я увидела красоту природы, услышала пение птиц. 
И, самое главное, в сердце пришел мир, которого там никогда не было, и Божья 
любовь — я буквально вся была ей наполнена. До этого была депрессия, а тут мир, 
была тревога, а тут покой, была ненависть, а тут любовь. Воистину Бог творит все 
новое. У меня пропало желание курить, что для меня было необычным. Я перестала 
сквернословить. Такой период был, что я просто молчала, пыталась понять, что же 
со мной такое сверхъестественное произошло. 

С этого момента у меня началась реабилитация, и это был нелегкий период. Я 
училась жить этой новой жизнью. Я даже не представляла, какая она, и центр мне 
очень помог. Новая жизнь — это когда ты живешь в соответствии с волей Божьей. 
Неважно, какие вокруг обстоятельства, главное, что тебе внутри хорошо, потому 
что с Богом везде хорошо, и на свободе, и за решеткой. 

Появилось горячее желание дарить Божью любовь, которая во мне, окружаю-
щим. Любовь, она же движет нами, и хочется помогать другим, сострадать и под-
держивать. Бог постепенно начал восстанавливать меня и исцелять. У меня гнили 
руки, была разрушена печень, постоянно болел желудок. Я не могла принимать 
пищу, мне прописали много таблеток. Проснувшись однажды ночью, я пошла на 
улицу и взмолилась: «Господи, исцели меня, просто исцели!» Наутро у меня был 
прием гастроэнтеролога, врач осмотрел меня и сказал, что я здорова, и у меня нет 
даже гастрита. Вся боль прошла, я стала питаться, как все люди.

А потом Господь подарил мне встречу с папой. Я узнала, что он едет на заработ-
ки в Карелию через Санкт-Петербург. Я приехала на вокзал и так боялась не увидеть 
его, что обратилась в справочное бюро, чтобы объявили, что я жду его в таком-то 
месте. И вот я вижу, как он бежит ко мне, и я, вся в слезах, побежала навстречу. Он 
бежит и плачет, а за ним мужчины, суровые такие рабочие, и тоже слезы вытирают. 
Вот такая у нас была встреча с папой спустя 10 лет разлуки! 

Пройдя курс реабилитации, я два года трудилась в центре, а потом захотелось 
духовного роста, и я поехала учиться в библейскую школу. Я приехала в Москву, 
меня трудоустроили. Прихожу в офис и слышу, как кто-то громко молится. Я уди-
вилась. Оказалось, что в соседнем помещении собирается тюремное братство. Это 
было чудо, потому что я уже тогда для себя решила, что буду заниматься тюремным 
служением. Вот так Бог усмотрел мне учебу, работу и служение — все разом. Мне 
тогда было 23 года, и уже 15 лет я не оставляю этот труд.

Помните того молодого человека, с которым я встретилась на вокзале? 
Подходил к концу его четвертый срок, а я уже прошла первый год учебы в духовной 
семинарии, и мне звонит его мама: «Наташа, что делать?..» А я уже знаю, что делать: 
встречать! Если нужда в одежде, то одеть, если нужно отправить в реабцентр, 
отправить! И вот я встречаю его, и снова мы стоим на вокзале. Он худой, глаза 
пустые, бессмысленные. Я ему засвидетельствовала, что Бог изменил мою жизнь 
и я спасена! Он меня выслушал и согласился поехать в реабилитационный центр. 
Господь и его полностью изменил! Он стал глубоко верующим человеком и моим 
мужем. Мы счастливы, и у нас прекрасная семья! И я всем желаю новой жизни во 
Христе. Господь дает ее каждому, кто пожелает. Помните всегда, что выход всегда 
есть. Его не может не быть.

«…Он приклОнился кО мне и услышал вОпль мОй; извлек «…Он приклОнился кО мне и услышал вОпль мОй; извлек 
меня из страшнОгО рва, из тинистОгО бОлОта, и пОставил меня из страшнОгО рва, из тинистОгО бОлОта, и пОставил 

на камне нОги мОи и утвердил стОпы мОи»на камне нОги мОи и утвердил стОпы мОи»  (пс. 39:2-3) (пс. 39:2-3) 

Апостол Павел в своих наставлениях часто употребляет слово «стремлюсь», а также похожие по 
смыслу слова. Например, он говорит: «…стремлюсь, не достигну ли я, как достиг меня Христос Иисус 
…стремлюсь к цели, к почести вышнего звания Божия во Христе Иисусе» (Флп. 3:12, 14). Далее он 
говорит: «Подвигом добрым я подвизался, течение совершил, веру сохранил» (2 Тим. 4:7) и Тимофею 
завещает: «Подвизайся добрым подвигом веры…» (1 Тим. 6:12). А Иисус еще ранее говорил нам, что 
«…Царство Небесное силою берется…» (Мф. 11:12). Все эти слова показывают смысл стремления к 
обретению спасения, но возникает вопрос, который как бы противоречит этому смыслу. Из Писания 
мы знаем, что дело спасения — это дело Божье, что Он предопределил наше спасение еще тогда, 
когда не было этого мира (см. 1 Пет. 1:20), и также сказано, что «…Бог Свою любовь к нам доказывает 
тем, что Христос умер за нас, когда мы были еще грешниками» (Рим. 5:8). То есть мы спасены не по 
каким-то причинам нашего желания или воли и не по делам, которые бы мы сотворили, а только по 
милости Божьей (см. Тит. 3:5). Тут как бы возникает парадокс: раз Бог предопределил, что мы спасены 
от вечности, то не лучше бы нам находиться в спокойствии в ожидании блаженной участи? Знаю, что 
многие, опираясь на слова «спокойно ожидать», ведут пассивный образ жизни, а ведь стоячая вода 
тухнет, и малая закваска квасит все тесто. 

В Слове Божьем нет противоречий, и в словах «стремитесь» и «спокойно ожидайте» существует 
единство, которое нам надо осознать и применять на практике. Хотя мы и предопределены ко спа-
сению и оно не зависит от нашей воли, спокойное состояние души на самом-то деле не спокойное, 
так как вера — это доверие Богу, а значит, мы должны быть послушны Ему во всем, а Он нас учит «…
непрестанно приносить Богу жертву хвалы, то есть плод уст, прославляющих имя Его. Не забывайте 
также благотворения и общительности, ибо таковые жертвы благоугодны Богу» (Евр. 13:15-16). 
Исполняем ли мы это? Если твое сердце и душа находятся в спокойствии и живут без послушания и 
повиновения Божьим наставлениям, то возникает вопрос, а спасен ли ты? А предопределен ли ты ко 
спасению? А покаялся ли ты искренне пред Богом в своих грехах?

Возьмите Иосифа, разве он знал о своем предопределении? Нет, но он твердо пребывал в своей 
вере и увидел результат только спустя многие и многие годы страданий и испытаний (см. Быт. 39, 40, 
41 гл.). Так и нам следует поступать, ведь мы знаем о Боге, читаем Библию, а значит, Он с нами уже 
работает. И если человек задумывается о своем спасении, он понимает, что это от Бога, «Потому что 
Бог производит в вас и хотение и действие по Своему благоволению» (Флп. 2:13). И раз Бог начал в 
тебе Свою побудительную работу и влечет тебя к Себе, зачем же ты успокоился на том, что узнал, и 
теперь сложа руки беспечно сидишь? Надо помнить, что Слово Божье не возвращается к Богу тщет-
ным, но исполняет то, для чего Бог Его послал (см. Ис. 55:11), и оно из-за твоей лености может стать 
для тебя не спасением, а судьей. Ведь написано: «…слово, которое Я говорил, оно будет судить его 
в последний день» (Ин. 12:48), поэтому уже не Бог, а ты сам являешься ответственным за свое спасе-
ние, ибо Бог уже сделал для нас все и даже больше — Он отдал Сына Своего и теперь ожидает от нас 
жертву посвященности и самоотдачи. 

Вера без дел мертва! И нам надо тщательно трудиться, чтобы мы «…могли противостать в день 
злый и, все преодолев, устоять» (Еф. 6:13). Бог также говорит: «Кто приносит в жертву хвалу, тот 
чтит Меня, и кто наблюдает за путем своим, тому явлю Я спасение Божие» (Пс. 49:23), значит, нам 
необходимо наблюдать за путем своим. А где ты сейчас, спасенный грешник? В чьей компании? Чем 
увлечен? 

Вот зачем нам нужно стремиться, хотя мы и предопределены от начала, вот зачем постоянно 
исследовать, в вере ли мы, и утверждаться в вере, чтобы не отпасть. Стремление к спасению и спо-
койное состояние души не противоречат друг другу, а дополняют, так как показывают на практике, 
что кого Бог предопределил, того и призвал к труду на Своей ниве, призвал гореть огнем любви к 
Богу и детям Его. И душа этого человека во всех трудностях будет иметь в себе Божий покой, потому 
что путь ее добрый (см. Иер. 6:16). Я желаю всем больше пребывать в Слове, чтобы от переполнен-
ного сердца говорили уста, пела душа, а руки и ноги несли благовестие от сердца к сердцу и от края 
земли до края. Да благословит нас всех Господь!

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ учр. №39, отр. 2, ПЛС).

СтремитьСя или Спокойно ожидать?СтремитьСя или Спокойно ожидать?

«итак, смОтрите, пОступайте ОстОрОжнО, не как неразумные, нО как «итак, смОтрите, пОступайте ОстОрОжнО, не как неразумные, нО как 
мудрые, дОрОжа временем, пОтОму чтО дни лукавы» мудрые, дОрОжа временем, пОтОму чтО дни лукавы» (еф. 5:15-16)(еф. 5:15-16)
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Родился я в Новосибирске в 
1965 году. Отец мой был летчи-
ком, а мама работала в мединсти-
туте, оба члены КПСС. Родители 
целыми днями находились на 
работе, а я был предоставлен 
улице и самому себе…

Когда я учился в первом 
классе, как-то мы с мамой поеха-
ли далеко за город и посетили 
маленькую церковь, где меня 
крестил старенький батюшка. Всю 
обратную дорогу мама твердила, 
чтобы я об этом никогда и никому 
не говорил, даже друзьям, пото-
му что их с папой сразу уволят с 
работы. Для лучшей памяти мне 
были даны пара оплеух, чтобы не 
забывал наставления и не зада-
вал лишних вопросов. 

Сейчас мне уже почти 60 лет, 
и по истечении прожитой жизни я 
могу сказать, что у меня в детстве 

и юности не было никакой цели в жизни, я жил без Бога, и это крещение никак на меня не повлияло. 
Работал, увольнялся, воровал, много и сильно пил. Постоянно участвовал в драках, и друзья мои были 
такими же. Мы совершили много преступлений, в том числе и убийств, за что суд в 1991 году вынес нам 
приговор. Двое, и я в том числе, получили высшую меру наказания, а третий подельник был осужден на 
15 лет лишения свободы. 

Я попал в камеру смертников. Темное, сырое, ужасное 
место, где ты ожидаешь своего последнего часа. Но вот 
именно там я и обрел Господа. 

Как будто с сердца сняли путы,
Иисус, мой Бог, Ты спас меня!
Простил, согрел Своей любовью,
В Тебе отныне жизнь моя.
Три года я провел в этой камере, а потом смертную 

казнь мне заменили на пожизненное лишение свободы. 
Я позабыл обо всем, читая Библию, день летел за днем, 
месяц за месяцем. Меня волновало все, что было написано 
в этой Книге. Я мало понимал прочитанное, но чувствовал, 
что это истина, что Христос пошел на смерть за таких, как 
я, грешников. И что мне нужно покаяться в своих грехах и 
принять Христа как Господа и Спасителя. И я молился так, 
как мне подсказывала моя душа. Я испытывал трепет, страх, 
восторг — все в Библии касалось меня и все было обо мне. 
Те чувства, когда Господь пришел в мою жизнь, свежи и 
поныне. Это новые чувства, это обновленное сознание и 
иные помыслы. С тех пор если я день не помолюсь, чув-
ствую, что сам себя обкрадываю духовно. 

Я молча встану на колени.
Лишь пред Тобой я так стою.
И от свечи мерцают тени,
Услышь молитву Ты мою!

В 1994 году в мою камеру вошли несколько человек, одетых в вольную одежду, и с ними замести-
тель начальника тюрьмы. «В Бога веришь?» — спросил один из пришедших, пожилой человек. Я отве-
тил: «Конечно!» Мы остались вдвоем, остальные пошли дальше по камерам. Это оказался миссионер 
из тюремной миссии Фила Вагнера. Беседа наша была достаточно долгой, и нам никто не мешал. Мы 
говорили о Христе, о Его жизни и о Его великой миссии на земле. Во время нашего разговора я испы-
тывал такой подъем душевных и духовных сил, я так радовался, что многое из прочитанного в Библии 
я понимал правильно. Самое главное, что Господь страдал и умер за меня и что я тоже могу быть про-
щен. Служитель предложил мне заключить завет с Господом, и я согласился. Через три дня в камере 
поставили небольшой бассейн. Я и еще трое осужденных приняли водное крещение. Какое это было 
счастье для моей души! Я радовался и воспевал Господа за Его милость ко мне. 

Как мне выразить Господу всю благодарность, преданность и восторг души? Нет у меня таких слов. 
Замирает сердце и наполняется восторгом все мое естество от осознания величия Божьего. Я бывший 
преступник и грешник, но спасенный Самим Богом. Кто может осознать, насколько велик и мудр наш 
Господь! Я, человек, который 34 года провел в заключении, жизнь которого проходит в четырех стенах, 
говорю всем, читающим эти строки: с Господом я счастлив и здесь! Я чувствую простор и свободу в 
молитвах и общении с Ним. 

Бог послал мне сокамерника и брата в Господе, с которым я сижу уже 25 лет, и всегда мы пребыва-
ем в мире и в молитвах к Господу. Бог одарил меня братьями и сестрами на свободе, которые имеют 
искреннюю христианскую любовь ко мне. 

С Богом я чувствую себя защищенным, и даже 
смерть в камере будет для меня приобретением. 
Я на свободе не имел столько любви, а тут я ей 
буквально окружен. 

Буду иметь глубокую радость, если мое сви-
детельство заставит задуматься о своем пути тех, 
кто стоит на распутье. Поверьте, дорогие, к вам 
обращается бывший преступник и изгой обще-
ства, а ныне прощенный Богом спасенный чело-
век, который провел десятилетия в камерных 
узах, но обрел смысл жизни и любовь Господа. 
Придите к Господу, и Он утешит и простит вас! Он 
наш Небесный любящий Отец.

В апреле нас посетили братья из Москвы. Мы 
с Юрой так благодарны Господу за наше общение: 
с восхищением, любовью и трепетом воспеваем 
Ему нашу хвалу! Аллилуйя! Жизнь наша имеет 
сложности и испытания, проходя которые мы 
приобретаем необходимый опыт, учимся со сми-
рением подавлять любые негативные эмоции и 
вспышки гнева. В Слове Божьем написано: «Ибо 
кого любит Господь, того наказывает, и благоволит 

к тому, как отец к сыну своему» (Пр. 3:12). Когда дух возвышается над всем мирским, над всем тленным, 
тогда приходит осознание, что истинно наше жительство на небесах!

Александр Ишимов (161222, Вологодская область, Белозерский р-н, о. Огненный, ИК-5). 

Колония для пожизненно заключенных на острове Огненный

Главные ворота ИК-5

СпаСенный Самим Богом СпаСенный Самим Богом 

Андрей ГАлкин, церковь  
’’нА лосинке’’ (МосквА): «В апреле 
2024 года мы с братьями посетили 
пожизненную тюрьму В Вологодской 
области, мы ехали туда, чтобы 
Встретиться с нашими братьями Во христе 
александром ишимоВым и юрием 
денисоВым. юра В общей сложности 
отбыл 36 лет, а александр 34 года. 
господь Вошел В жизнь братьеВ и дал им 
сВой мир. Это Великая милость обрести 
божий мир В услоВиях пожизненного 
заключения! братья — молитВенники, 
они молятся о наших нуждах, и Ведь 
место, где они отбыВают срок, пропитано 
молитВами христиан, Ведь Это быВший 
монастырь. будем и мы молиться о 
братьях, которые находятся В тюремных 
узах! христос сказал: ’’…В темнице был, 
и Вы пришли ко мне’’ (мф. 25:36)».

Андрей Галкин (первый слева)
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Приглашаем
Центр социальной адаптации «Рука помощи» 

при церкви «Слово веры» г. Казани оказывает 
помощь людям, освободившимся из мест лишения 
свободы. Предоставляем бесплатное проживание, 
питание, оказываем содействие в восстановлении 
документов и устройстве на работу. Помогаем адап-
тироваться к свободной жизни и стать достойными 
членами общества. Наш адрес: 420139 г. Казань, 
ул. Жасминная, д. 17; тел.: +7 (843) 261-76-37, +7 
(919) 629-96-33.

Потерял связь
«Меня перевели в другое учреждение и поте-

рялась вся моя переписка. Сейчас я вернулся на 
свой прежний адрес, но писем больше не получаю. 
Я очень прошу всех, кто помнит меня, пишите, мне 
очень важна ваша духовная поддержка!»

Дмитрий Шевченко (682610 Хабаровский край, Амурский р-н,  
п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

«Дорогие братья и сестры, кто писал, поддер-
живал и наставлял меня в Слове Божьем и молился 
за меня! Простите, что потерялся, что перестал 
отвечать. Не было возможности приобрести марки 
и конверты… Я очень скучаю по вам и жду ваших 
писем!»

Денис Балашов (231900 Беларусь, Гродненская обл., г. Волковыск,  
ИК-11, отр. 1). 

Приветы и благодарности
«Хочу передать привет благословенным семьям 

братьев Дениса Труско из Иркутска, Виктора 
Ситкарева из Омска, Игоря Березовского, Владимира 
Истомина, Феопента Сальникова из Таштагола 
Кемеровской области, а также братьям Александру 
Пирогову, Роману Дубине, Вадиму Кучумову, 
Руслану Романенко и их семьям. А еще привет-
ствую сестер Аллу из Буденновска Ставропольского 
края, Ангелину Мальцеву и Евдокию Олиевскую и 
брата Скота Марлоу с семьей из США. Отдельный 
привет сестрам Анне Лиховид и Марии из церк-
ви «Открытые двери» города Мурманска, а также 
семье сестры Людмилы Задаевой из Омска и сестре 
Марии Украинец. Дорогие мои, вы все в моем серд-
це и в моих молитвах. Божьих вам благословений!»

Леонид Валимухаметов (644029 г. Омск, ул. Доковский проезд, д. 6, 
ИК-7, отр. 13). 

«Я благодарен всем братьям и сестрам, кто 
помнит обо мне, и кто молится за меня. И я молюсь 
за всех тех, с кем Господь меня когда-либо свел для 

общения. И даже если это общение прекратилось, я 
все равно помню каждого брата и сестру и молюсь 
за них!»

Андрей Марьин (618232 Пермский край, Чусовской р-н, п. Скальный-2, 
ИК-35, отр. 5). 

«Господь, благодарю Тебя за то, что Ты открылся 
мне и даровал новую жизнь. Благодарю, что кровь 
святого Сына Твоего Иисуса Христа омыла меня и 
очистила грехи мои. Благодарю Тебя, что на жиз-
ненном пути мне встретились истинные дети Твои 
— братья и сестры во Христе. Это Виктор Техриб, 
Олег Грабовый, Павел Егоров, Евдокия Олиевская, 
через служение которых Ты даровал мне величай-
шие духовные блага. Благодарю вас всех и великого 
и милостивого Бога за вас!»
Владимир Белов (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, 

д. 6, ИК-6, пост 14, к. 104, ПЛС).

«Хочу передать привет брату Владимиру 
Истомину из Кемеровской области. Спасибо, брат, 
за твое внимание ко мне, за присланную литерату-
ру. Также приветствую Анатолия Прокофьева из г. 
Глубокое, Женю Нечай и Виталика Митрошевского 
из г. Минска и всех, кто меня знает и помнит. Бог 
любит вас, мои родные, слава Ему за все!»

Алексей Родобольский (211381 Беларусь, Витебская обл., г. Орша,  
ул. Смоленская, д. 2, ИК-12, отр. 3). 

«Передаю христианский привет Ангелине 
Мальцевой, Раисе Папакондрия, Денису 
Филимонову, Сергею Федулову, Виктору Техрибу и 
всем, кто меня помнит и знает. Мы все одна семья в 
Господе! Всем вам благословений в трудах на ниве 
Божьей!»

Николай Кувшинов (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк,  
ул. Советская, д. 6, ИК-6, ПЛС). 

Духовная переписка
Евгений Лошманов (625014 г. Тюмень, ул. 

Вербная, д. 13, корп. 2, ИК-2, отр. 22), Михаил 
Сорокин (601960 Владимирская обл., Ковровский 
р-н, п. Пакино, ул. Центральная, д. 1а, ИК-7, отр. 
4), Владимир Малыгин (618232 Пермский край, 
Чусовской р-н, п. Скальный-2, ИК-35, отр. 6), Виталий 
Феденев (656905 Алтайский край, г. Барнаул, п. 
Куета, д. 29, ИК-3), Вячеслав Сидоров (161232 
Вологодская обл., п. Белозерский, о. Сладкий, д. 18, 
ИК-5), Александр Симоненко (222163 Беларусь, 
Минская обл., г. Жодино, ул. Советская, д. 22а, Т-8, 
ПЗ).

«Я освобождаюсь в июле 2025 года, но пока 
так и не знаю, куда податься: вся надежда на 
Господа. У меня нет ни денег, ни жилья, да и 
центр, наверное, не примет, потому что после 
освобождения у меня будет надзор. Очень прошу 
молитв о моей дальнейшей судьбе, чтобы вера 
моя не ослабевала и не подходило уныние. 
Я очень надеюсь, что Господь пошлет людей, 
которые смогли бы меня принять и помочь мне 
начать новую жизнь с Богом!»

Николай Агишев (644009 г. Омск, ул. 10 лет Октября, д. 176, ИК-6, 
отр. 5, бр. 71). 

«Мне 58 лет, из них 44 года я нахожусь в нево-
ле своих грехов. Много я наделал за свою жизнь 
такого, что вспоминать противно, но былое не 
вернуть… Ваш журнал мне дал человек, который 
и рассказал о Боге. Я долго не решался написать, 
но все-таки решился. Я читаю духовную литерату-
ру, но тяжело она мне дается, мало что понимаю 
и не знаю, как это применить в своей жизни. Я 
очень нуждаюсь в моральной и духовной под-
держке верующих христиан, готовых помочь мне 
понять истину Божью и обраться ко Христу с 
покаянием».

Владимир Сорокин (403843 Волгоградская обл., Камышинский р-н,  
с. Дворянское, ВПБСТИН). 

«Буду благодарен, если кто-то сможет мне 
выслать разноцветные стержни — любых цве-
тов, сколько можете, и почтовые марки. Я хорошо 
рисую, и стержни мне бы очень пригодились для 
творчества. Буду весьма признателен и благода-
рен от всего сердца! 

А еще передаю привет Сергею Троценко — 
пусть Господь хранит твое здоровье, драгоцен-
ный брат! Всегда молюсь о тебе! И моей маме 
Панфиловой Елене Валерьевне (ее адрес: 640018 
г. Курган, ул. Савельева, д. 42, кв. 12). Если кто-то 
сможет, отправьте ей духовную литературу, она 
ей сейчас очень нужна. Мама, я молюсь о тебе и 
люблю тебя!»

Руслан Панфилов (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, 
ул. Весенняя, стр. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Я очень нуждаюсь в юридической помощи, 
но у меня нет средств ни на юриста, ни на оплату 

адвоката. Буду благодарен всем, кто поможет 
мне в этом вопросе и не оставит меня. Я молюсь 
и прошу Господа о милости ко мне!

Также со страниц журнала я хочу передать 
приветы братьям и сестрам во Христе Иисусе: 
Владимиру Козину, Сергею Троценко, Юрию 
Фурманову, Феопенту Сальникову, Владимиру 
Истомину, Елене Фархутдиновой. Господь истин-
но с вами!»
Андрей Старостин (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, 

ул. Весенняя, д. 50, ИК-6).

«Прошу у всех прощения и уповаю только на 
величайшую милость Божью! У меня практически 
не осталось зубов, и очень нужны зубные проте-
зы. Я почти ничего не ем, здоровье у меня очень 
слабое. Помощи ждать не откуда, надеюсь только 
на Бога и помощь христиан. Если кто-то сможет, 
окажите мне милость, помогите поставить про-
тезы! И еще нуждаюсь в канцелярских принад-
лежностях — тоже прошу о посильной помощи. 
Бог да благословит вас!»

Владимир Беляев (618545 Пермский край, г. Соликамск,  
ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

«Прошу вас, Христа ради, вышлите мне бан-
дероль с канцелярией — тетрадями, конверта-
ми, ручками и стержнями для ручек. Посылка 
мне не положена, а бандероль получить могу. 
Буду очень благодарен за помощь! Храни вас 
Бог!»

Олег Семенов (612830 Кировская обл., Верхнекамский р-н,  
п. Рудничный, ИК-3). 

«Мне осталось отбыть в этих местах немно-
гим больше двух лет. Освобождаюсь в конце 2026 
года. Душа болит, куда ехать? Как жить дальше? 
Тяжело и тревожит меня эта мысль. Все, что у 
меня есть за спиной, — это тюрьма, вся жизнь 
моя сломана. Я одинок в свои 48 лет, меня никто 
не ждет по ту сторону забора. Я очень хочу оста-
ток своей жизни провести с Господом и в обще-
нии с верующими и очень нуждаюсь в духовной 
поддержке. Помолитесь обо мне!»

Владимир Малыгин (618232 Пермский край, Чусовской р-н,  
п/о Скальный-2, ИК-35, отр. 6).  

Всем, желающим отозваться на просьбу о помо-
щи, сообщаем, что прежде чем выслать бандероль 
осужденному, напишите ему письмо для уточне-
ния местонахождения и разрешения на ее полу-
чение. Особенно это касается осужденных к ПЛС. Не 
забудьте вложить в письмо чистый  лист и конверт 
для ответа вам! Да благословит Бог всех, жертвую-
щих во имя Его!

Приглашаем вас на  
наш Youtube канал 

«RCR-Videos»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

ценТр «доМ Пиркко - освоБоЖдение» ценТр «доМ Пиркко - освоБоЖдение» 
8 (800) 200-41-45 звонок БесПлАТный8 (800) 200-41-45 звонок БесПлАТный

«благО тОму, ктО терпеливО «благО тОму, ктО терпеливО 
Ожидает спасения От гОспОда» Ожидает спасения От гОспОда» 

(пл.иер. 3:26)(пл.иер. 3:26)
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Ответ, казалось бы, очевиден. Ложь — это грех, следовательно, она не может быть спасительна. Но 
все ли так однозначно? Всегда ли спасительна правда? Иуда не солгал. Он не Петра поцеловал, сказав, 
что это Иисус, и не Фому... Но его правда является предательством и тягчайшим грехом. Такая правда не 
может быть спасительна. А если правда не всегда спасительна, логично предположить, что иногда лучше 
солгать, чем сказать правду? При каких обстоятельствах нужда может потребовать употребление лжи? 

В Библии описаны некоторые подобные случаи. 
Авраам выдает Сарру за свою сестру (Быт. 12:13-19). 
Иаков при помощи лжи присваивает себе отцовское 
благословение (Быт. 27:1-38). В рассказе о пребы-
вании народа Израильского в Египте содержится 
упоминание о повивальных бабках, которые спаса-
ли жизнь еврейских детей, обманывая фараона: за 
это они получали благоволение Божье (Исх. 1:17-
20). Раав спасла жизнь двум юношам-соглядатаям, 
скрыв от посланников царя Иерихонского то, что 
они находятся в ее доме (И.Нав. 2:1-6); ее посту-
пок приводится в пример веры и добродетели (Евр. 
11:31). Аналогичным образом служанка спасла жизнь 
двум посланникам Давида: спрятав их в колодце, 
она сказала гнавшимся за ними людям Авессалома, 

что они ушли в другую сторону (2 Цар. 17:18-21). Волхвы пообещали Ироду указать на место рождения 
Спасителя, но не сделали этого, нарушив обещание (Мф. 2:12). 

В некоторых случаях ложь — единственный возможный способ предотвратить ужасное зло. В мире 
зла и в отчаянной ситуации подчас правильно совершить меньшее зло — утаить правду, чтобы предот-
вратить намного большее зло. Нам нужно учиться не «правильно» обманывать, а верно поклоняться 
Богу в правде и истине. Бог благословил повитух в Египте не потому, что они ловко отвечали фараону, 
а потому, что они не убивали детей и больше боялись Бога, чем царского указа. Они были готовы рас-
статься с жизнью и послужить своим ближним, нежели ослушаться Бога. Главный посыл такой лжи — 
спасение людей, причем спасение не только (и даже не столько) от земных бед, а прежде всего от смерти 
как вечного разлучения человека с Богом.

Сказанная один раз неправда — это еще не сама ложь. Всякий может споткнуться, испугаться, 
попасть под давление более сильного. Ложь — это внутренняя установка, сложившееся мировоззрение 
или даже намеренное служение отцу лжи. В основе лжи лежит неправильный жизненный ориентир. 
Поэтому нужно четко различать, с какой целью произнесена неправда. Если в основе неправды есть 
желание послужить правде, то это не ложь.  

Писание говорит достаточно определенно, как Бог относится ко лжи (см. Пс. 5:7; Пр. 6:16-19, 19:5; 1 
Ин. 2:21; Отк. 21:27). Но как же поступить, когда кажется, что как будто бы требуется сознательно сказать 
неправду? Это именно тот случай, когда необходимо быть мудрыми, как змеи, и простыми, как голуби 
(см. Мф. 10:16). В Слове Божьем есть чудесное обетование: «Когда же будут предавать вас, не заботьтесь, 
как или что сказать; ибо в тот час дано будет вам, что сказать, ибо не вы будете говорить, но Дух Отца 
вашего будет говорить в вас» (Мф. 10:19-20).

Следует помнить, что наша повседневная жизнь должна характеризоваться следующим важным 
правилом: «Посему, отвергнув ложь, говорите истину каждый ближнему своему…» (Еф. 4:25). Ведь «…
сеющему правду — награда верная» (Пр. 11:18) и «Повелениями Твоими я вразумлен; потому ненавижу 
всякий путь лжи» (Пс. 118:104).

Христос никогда никому не лгал. Нам надо просто быть как Христос. Ведь все, что Христос говорил 
и делал, Он делал не ради Себя, а ради спасения людей. Спасения в вечности. Когда Он кому-то говорил 
резкие, жесткие слова, то говорил Он именно то, что конкретному человеку могло помочь. А мы на 
такое способны? Мы, говоря правду, всегда делаем это из высокой христианской любви? Наша правда 
всегда спасительна? Вот поэтому ложь, которая абсолютно недопустима, — это ложь самому себе. Тем 
более ложь, которая прикрывается богословскими доводами. Человек может быть слаб, он может в 
каких-то тяжелых обстоятельствах спасовать, повести себя недостойно, но по крайней мере это нужно 
ясно в себе видеть, понимать, что это грех, и в этом грехе нужно всерьез каяться. И это будет правдой 
во спасение.

(По материалам журнала «Фома»)

быВает ли ложь Во спасение?быВает ли ложь Во спасение?
Ему не стоило просить меня составлять список недостатков. Он опытный строитель, 

отличный друг. И он построил нам прекрасный дом. Но в этом доме есть несколько недоче-
тов. «Составь список», — сказал он мне. «Ну, если ты этого хочешь», — подумал я.

Дверь в спальню не закрывается. Окно в кладовке дало трещину. Забыли прикрутить 
вешалку для полотенец в ванной комнате. Не повесили ручку на дверь в рабочий кабинет. 
Дом красивый, но мой список увеличивался…

Глядя на список недочетов строителя, я задумался о том, что ведь и Бог составляет список 
моих ошибок. Ведь Он же поселился в моем сердце! И если я вижу изъяны в своем доме, то 
представьте, что Он видит во мне. Хватит ли у каждого из нас духу подумать о списке, который 
Он мог бы составить?

Дверные петли в молитвенной комнате заржавели из-за того, что их мало используют. 
Плита под названием «зависть» раскаляется. Чердак перегружен чрезмерными сожалениями. 
Подвал загроможден многочисленными секретами. Отодвинет ли кто-нибудь заслонку, чтобы 
изгнать пессимизм из сердца?

Список слабостей. Хотели бы вы, чтобы кто-нибудь увидел ваш? Хотели бы вы, чтобы его 
предали гласности? Как бы вы себя чувствовали, если бы его повесили так высоко, чтобы все, 
включая Самого Христа, увидели его?

Да, у каждого есть список ошибок. Христос занес в список все наши недостатки. Да, и этот 
список опубликован. Но вы никогда его не видели. И я тоже. Давайте вместе поднимемся на 
холм Голгофы, и я расскажу вам почему.

Посмотрите, как воины повалили Плотника на землю и растянули Его руки вдоль перекла-
дины креста. Один надавил своей коленкой на предплечье и приставил к руке гвоздь. Иисус 
поворачивает Свое лицо в сторону гвоздя, когда солдат поднимает молоток, чтобы вбить 
его. Разве Иисус не мог его остановить? Разве это была не та же самая рука, что усмирила 
море и воскрешала мертвых? Но… звучит удар молотка, рвется кожа, и кровь льется ручьем. 
Почему?

«Потому что Он любит нас», — отвечаем мы. Это правда, чудесная правда, но, простите 
меня, лишь частичная. Есть еще одна причина. Он увидел нечто, что заставило Его остаться 
на месте. Когда солдат сдавил Ему руку, Он повернул голову и, коснувшись щекой дерева, 
увидел кое-что еще. Он увидел руку Божью. Она выглядела, как рука человека. Длинные 
пальцы плотника. Мозолистые ладони плотника. Все казалось обычным. Но тем не менее это 
было совсем не так.

Эти пальцы вылепили Адама из глины и выгравировали истину на скрижалях. Одним 
взмахом эта рука опрокинула башню Вавилона и разделила Красное море. Из этой руки выле-
тела саранча, которая мучила Египет, и ворон, который кормил Илию. Стоит ли удивляться, 
что псалмопевец праздновал освобождение, провозглашая: «Ты рукою Твоею истребил наро-
ды… Твоя десница, и Твоя мышца, и свет лица Твоего» (Пс. 43:3-4).

Божья рука — могущественная рука.
О, руки Иисуса! Руки воплощения при Его рождении. Руки освобождения, когда Он исце-

лял. Руки вдохновения, когда Он учил. Руки преданности, когда Он служил. И руки спасения, 
когда Он умирал.

Между Его рукой и деревом креста был список. Длинный список. Список наших ошибок: 
похотей и лжи, жадности и блуда. Список наших грехов. С креста свисает подробный каталог 
грехов каждого из нас. Там на всеобщее обозрение Небес был выставлен список наших оши-
бок.

Бог сделал с нами то, что я сделал со своим домом. Он составил список наших изъянов. 
Однако список, который составил Бог, нельзя прочитать. Невозможно разобрать слова. 
Ошибки не видны. Грехи скрыты. Те, что наверху, закрыты Его рукой, а те, что внизу, покрыты 
Его кровью. Ваши грехи были стерты Иисусом. «Он уничтожил перечень всех обвинений, 
которые существовали против нас, и устранил с пути нашего, пригвоздив его к кресту» (Кол. 
2:14, современный перевод).

Вот почему Он не стал противиться воинам. Он видел список! Что удерживало Его от 
сопротивления? Этот судебный ордер, эта таблица наших неудач. Он знал, что ценою за эти 
грехи была смерть. Он знал, что источником этих грехов были мы, но так как Он не мог выне-
сти мысли о том, что проведет вечность без нас, Он выбрал гвозди!

Из книги Макса Лукадо «Он выбрал гвозди»

СпиСок, который никто не виделСпиСок, который никто не видел
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